

Literaturmitteilungen (64) 2017 Nr. 4

- Bücher - Elektronische Ressourcen - Aufsätze -



Zusammengestellt von der Bibliothek des Deutschen Städtetages.

Gereonstr. 18 – 32, 50670 Köln

Tel.: 0221 3771-261. Telefax: 0221 3771-128

E-Mail: bibliothek@staedtetag.de

Die angezeigten Bücher sind über den Buchhandel erhältlich, die Veröffentlichungen der Behörden, Verbände usw. bei diesen selbst. Elektronische Ressourcen z. T. kostenfrei über das Internet.

Preisangaben unverbindlich.

Inhalt

Kommunalpolitik / Kommunalrecht / Kommunalverwaltung	3
Verwaltungsmodernisierung / Neues Steuerungsmodell	4
Stadtentwicklung / Stadtforschung / Stadtgeschichte	4
Europäische Integration / Ausland / Politik / Gesellschaft	7
Recht / Staat / Verwaltung	8
Arbeit / Öffentlicher Dienst / Beruf / Ausbildung	. 11
Medien / E-Government / Telekommunikation / Datenschutz	. 13
Bildung / Schule / Wissenschaft	. 15
Kultur / Bibliothek	. 16
Soziales / Alter	. 17
Jugend	. 19
Ausländerintegration	. 21
Gesundheit	. 23
Erholung / Freizeit / Sport	. 23
Frauenpolitik	. 23
Städtebau / Bau- und Wohnungswesen	. 24
Raumordnung / Regionalentwicklung / Landesplanung	. 27
Umweltschutz / Naturschutz / Landschaftspflege	. 28
Verkehr / Fremdenverkehr	. 29
Versorgung / Entsorgung / Öffentliche Einrichtungen	. 30
Wirtschaft / Strukturplanung / Gewerbe	. 31
Finanzen / Steuern / Haushalt	. 33
Friedhofswesen / Feuerwehr / Öffentlichkeitsarbeit	. 36

Kommunalpolitik / Kommunalrecht / Kommunalverwaltung

Blarr, Waltraud: Politik zwischen Tür und Angel : Alltag einer ehrenamtlichen Beigeordneten / Waltraud Blarr. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 52 - 53

Bojarra-Becker, Elke: Herausforderungen von Klein- und Mittelstädten: Fokus, Schrumpfung und Peripherisierung / Elke Bojarra-Becker; Thomas Franke; Martin zur Nedden. Deutsches Institut für Urbanistik. Berlin: Difu, 2017. - 39S. (Difu-Papers; August 2017) €5

Dedy, Helmut: Herausforderungen 2020 : Auszüge aus der Rede des Hauptgeschäftsführers des Deutschen Städtetages, Helmut Dedy, am 31. Mai 2017 während der Hauptversammlung des Deutschen Städtetages / Helmut Dedy. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 6, S. 11

Engelbrecht, Kai: Informationszugang für bayerische Gemeinderatsmitglieder / von Kai Engelbrecht. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 16, S. 541 – 549

Gabriel, Sigmar: Konflikte der Welt sind in unserer Nachbarschaft: Auszüge aus der Rede des Bundesministers des Auswärtigen und Vizekanzlers, Sigmar Gabriel, am 1. Juni 2017 während der Hauptversammlung des Deutschen Städtetages / Sigmar Gabriel. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 6, S. 13

Haase, Christian: Kommunale Erwartungen an die neue Bundesregierung / Christian Haase. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 9, S. 16 – 17

Hauptversammlung des Deutschen Städtetages in Nürnberg : Heimat, Zukunft, Stadt. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 6, S. 2 – 7

Herrmann, Joachim: Deutschland braucht starke Städte: Auszüge aus der Rede des Staatsministers des Inneren, für Bau und Verkehr des Freistaates Bayern, Joachim Herrmann, am 1. Juni 2017 während der Hauptversammlung des Deutschen Städtetages / Joachim Herrmann. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 6, S. 13

Kümpel, André: Ausschusspartizipation von kommunalen Fraktionen / André Kümpel. - In: Kommunaljurist. - 14. 2017, H. 9, S. 325 – 328

Lange, Klaus: Fehler kommunaler Satzungen und ihre Folgen / von Klaus Lange. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 15, S. 928 – 935

Liebing, Ingbert: Mut und Vertrauen / Ingbert, Liebing. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 7/8, S. 12 – 13

Lohse, Eva: Wir wollen, dass unsere Städte Heimat sind: Auszüge aus der Rede der Präsidentin des Deutschen Städtetages, Dr. Eva Lohse, am 31. Mai 2017 während der Hauptversammlung des Deutschen Städtetages / Eva Lohse. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 6, S. 10

Maizière, Thomas de: Föderalismus im Wandel / von Thomas de Maizière. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 292 – 293

Mempel, Markus: Erwartungen an den Bund für die Legislaturperiode von 2017 - 2021 / von Markus Mempel. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 246 - 249

Merkel, Angela: Für ein Deutschland, in dem wir gut und gerne leben. / Angela Merkel. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69.2017, H. 9, S. 10 - 12

Merkel, Angela: Im Gespräch bleiben und Finanzströme transparenter machen : Auszüge aus der Rede von Bundeskanzlerin Angela Merkel am 31. Mai 2017 während der Hauptversammlung des Deutschen Städtetages / Angela Merkel. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 6, S. 12

Rosenfeld, Martin T. W.: Was bringen Gebietsreformen? / Martin T. W. Rosenfeld. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 7/8, S. 24 – 27

Senekowitsch, Martina: Kommunen neu und innovativ gedacht / Martina Senekowitsch. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 7-8, S. 22 – 23

Städtetag Nordrhein-Westfalen: Zehn zentrale Forderungen an den neuen Landtag und die neue Landesregierung / Städtetag Nordrhein-Westfalen. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. - 2017, H. 4, S. 3 – 6

Weidemann, Holger: Von der Saalöffentlichkeit zur Medienöffentlichkeit: Sitzungsöffentlichkeit von Ratssitzungen im Wandel / Holger Weidemann. - In: Kommunaljurist. - 14. 2017, H. 8, S. 281 – 285

Wiebels, Volker: So kann Bürgerservice klingen: Mülheim an der Ruhr begrüßt mit eigener Melodie / von Volker Wiebels. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. – 2017, H. 4, S. 9

Will, Oliver Christopher: Smarte Städte benötigen eine integrierte Verwaltung : zentrale Zukunftsthemen innovativ und quer vernetzt angehen / Oliver Christopher Will. - In: Städtetag aktuell. - 2017, H. 8, S. 10-11

Wolff, Gerald: Demokratie üben : die Juniorwahl zur Bundestagswahl 2017 - Synergieeffekte für Städte und Gemeinden / Gerald Wolff. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 7, S. 9 – 11

Verwaltungsmodernisierung / Neues Steuerungsmodell

Bull, Hans-Peter: Was heißt eigentlich "Verwaltungsinnovation?" : eine kritische Ergänzung zu Martin Brüggemeiers Plädoyer / Hans Peter Bull. - In: Verwaltung & Management. - 23. 2017, H. 3, S. 128 – 134

Morner, Michèle: Selbststeuerung als Lösungsansatz [das Konzept der Selbststeuerung ist aufwendig und erfordert bestimmte Voraussetzungen] / Michèle Morner ; Manuel Misgeld. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 7-8, S. 10-12

Stadtentwicklung / Stadtforschung / Stadtgeschichte

Adam, Brigitte: Wachstumsdruck in deutschen Großstädten [Elektronische Ressource] / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Autorin Brigitte Adam. - Bonn: BBSR, 2017. - 23 S.: Ill., graph. Darst. - (BBSR-Analysen kompakt; 2017,10)

ISBN 978-3-87994-125-4

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/AnalysenKompakt/2017/ak-10-2017-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=3

Becker, Martin: Gemeinwesen, Quartiere, Gemeinwesenarbeit / Martin Becker. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 176 – 180

Bott, Helmut: Stadt und Universität / Helmut Bott. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 121 - 138

Braum, Michael: Wissen schafft Stadt, Stadt schafft Wissen: die internationale Bauausstellung Heidelberg / Michael Braum. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 139 – 148

Bruha, Rainer: Freiberg in Sachsen: Stadtentwicklung und Universität im Einklang? / Rainer Bruha. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 187 – 196

Bunzel, Arno: Grenzenloser Einzelhandel und nachhaltige Raum- und Stadtentwicklung / Arno Bunzel ; Heinz Janning. - In: Zeitschrift für deutsches und internationales Bau- und Vergaberecht. - 40.2017, H. 5, S. 425-434

Fehren, Oliver: Gemeinwesenarbeit und Sozialraumorientierung : ein ambivalentes Verhältnis / Oliver Fehren. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 185 – 188

Frey, Stefan: Erschwinglicher Wohnraum auf ehemaligem "Millionenacker" : Stadtentwicklung mit Erbbaurecht in Köln-Ostheim / Stefan Frey. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 155 – 157

Friedrich, Annette: Heidelberg: Strategien und Planungen für die Stadt in der Wissensgesellschaft / Annette Friedrich. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 163 – 174

Geisel, Thomas: "Dieser Blick und das Lebensgefühl": Rheinuferpromenade und Joseph-Beuys-Ufer / von Thomas Geisel. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. – 2017, H. 5, S. 11

Grotepaß, Dieter: Mehr Qualität und Vielfalt in der Bahnstadt Opladen: Gestaltungshandbuch und Konzeptvergabe als Instrumente / Dieter Grotepaß; Susanne Trösser. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 152 – 154

Hamburg: Integrationspreis 2017 in zwei Kategorien verliehen / Frank Jost. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 217 – 219

Hollbach-Grömig, Beate: Klicken statt Bummeln: Auswirkungen des Online-Handels auf Innenstädte und Ortszentren / Beate Hollbach-Grömig. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 48 – 49

Hunziker, Christian: [Thema des Monats:] Urbanität oder Stress? : städtische Dichte und Baukultur / Christian Hunziker. - In: Die Wohnungswirtschaft. - 70. 2017, H. 7, S. 20 – 22

Jakubowski, Peter: Kreativ aus der Krise [Elektronische Ressource]: Impulse für städtische Transformation; ein Projekt des Forschungsprogramms "Experimenteller Wohnungs- und Städtebau (ExWoSt)" des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit (BMUB) betreut vom Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR) / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Wissenschaftliche Begleitung Peter Jakubowski; Stephan Willinger. - Bonn: BBSR, 2017. - 77 S.: Ill., graph. Darst., Kt. ISBN 978-3-87994-208-4

 $http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/Sonderveroeffentlichungen/2017/kreativ-ausder-krise-dl.pdf?__blob=publicationFile\&v=2$

Kieser, Clemens: Parnass am Bodensee : die Universität Konstanz als großes Haus der Bildung / Clemens Kieser. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 197 – 212

Klemme, Marion: Zehn Jahre Leipzig-Charta: die Bedeutung integrierter Stadtentwicklung in Europa / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Wissenschaftliche Begleitung Marion Klemme; Tilmann Buchholz. - Stand Mai 2017. - Bonn, 2017. - 91 S.: Ill., Kt.

ISBN 978-3-87994-200-8

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/Sonderveroeffentlichungen/2017/10-jahre-leipzig-charta-

dl.pdf;jsessionid=30A0E38CDA43E78387D0A45F7636704D.live11291?__blob=publicationFile&v=3

Lübbers, Annette: Was macht (m)eine Stadt attraktiv? / Annette Lübbers. - In: Kommunal. - 2017, H. 9, S. 30-32

Maag, Trond: Stadt? Kann ganz schön klingen! : akustisch optimierte Architektur / Trond Maag und Andres Bosshard. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 47 – 49

Meier, Hans-Rudolf: Die Bauhaus-Universität und die Topographie der Moderne / Hans-Rudolf Meier. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 175 – 186

Mertens, Melanie: Zwischen Expansion und Exodus oder wieviel Universität verträgt eine Altstadt? / Melanie Mertens. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 149 – 162

Meusburger, Peter: Wissensmilieus : was verstehen wir darunter und wie wirken sie? / Peter Meusburger. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 228 – 240

Milbert, Antonia: Wie viel (Re-)Urbanisierung durchzieht das Land? [Elektronische Ressource] / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Autorin Antonia Milbert. - Bonn: BBSR, 2017. - 19 S.: graph. Darst., Kt. - (BBSR-Analysen kompakt; 2017,07)

ISBN 978-3-87994-123-0

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/AnalysenKompakt/2017/ak-07-2017-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=2

Oelschlägel, Dieter: Zur Geschichte der Gemeinwesenarbeit / Dieter Oelschlägel. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 171 – 175

Oevermann, Heike: Stadtentwicklung und Industriedenkmalpflege: Erhalt historischer Textilindustriekomplexe als Stadtentwicklungsstrategien in Leipzig-Plagewitz / Heike Oevermann. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 3, S. 271 – 294

Professionelles Handeln in Nachbarschaften der Postmoderne : eine studiengeleitete Skizze / Patrick Oehler ... - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 204 – 210

Riede, Milena: Gemeinwesenarbeit und das Städtebauförderprogramm Soziale Stadt : ein Beitrag zur Bestandsaufnahme / Milena Riede. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 181 – 184

Runge, Markus: Nachbarschaftshäuser und Gemeinwesenarbeit / Markus Runge. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 201 – 203

Sassi, Piero: Universität und erhaltende Stadterneuerung am Beispiel Ferrara, Italien / Piero Sassi. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 2, S. 213 – 228

Schindler, Barbara: Flussbad Berlin: zur Rückgewinnung des innerstädtischen Spreekanals als Lebensraum / Barbara Schindler. - In: Stadt und Grün. - 66. 2017, H. 7, S. 50 – 53

Scholich, Dietmar: Stärkung und Weiterentwicklung der lokalen Demokratie: das Bürgerbüro Stadtentwicklung Hannover; ein Portrait / Dietmar Scholich. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 220 – 223

Schwelling, Lena Christin: Lebensader, Entwicklungsachse und Fluchtroute: kommunale Verantwortung entlang der Donau / Lena Christin Schwelling. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 22 – 23

[Schwerpunkt:] Smart City. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 27 - 45

Smart City Charta [Elektronische Ressource] : digitale Transformation in den Kommunen nachhaltig gestalten / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung ; Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit. - Stand Mai 2017. - Bonn : BBSR, 2017. - 106 S. : Ill., graph. Darst., Kt. ISBN 978-3-87994-203-9

 $http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/Sonderveroeffentlichungen/2017/smart-city-charta-dl.pdf?__blob=publicationFile\&v=2$

Stadt im Fokus: Perspektiven der nationalen Stadtentwicklungspolitik; Positionen des Kuratoriums / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Auftragnehmer und Autoren Franz Pesch und Peter Zlonicky. - Stand Juni 2017. - Bonn: BBSR, 2017. - 180 S.: III., Kt. ISBN 978-3-87994-123-4

Stövesand, Sabine: GWA als Akteurin in Gentrifizierungsprozessen / Sabine Stövesand. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 193 – 197

Vinken, Gerhard: Vorbild Amerika?: "Historic Districts" und städtebauliche Denkmalpflege in den USA / Gerhard Vinken. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 3, S. 251 – 270

Zehn Jahre Pilotprojekte der Nationalen Stadtentwicklungspolitik [Elektronische Ressource] / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raum-

ordnung (BBR). - Sonderausg. - Bonn : BBSR, 2017. - 191 S. : III., Kt. - (stadt:pilot spezial : das Magazin zu den Pilotprojekten)

ISBN 978-3-87994-197-1

http://www.nationale-

stadtentwicklungspoli-

tik.de/NSP/SharedDocs/Publikationen/DE_NSP/stadtpilot_spezial_2017_06.pdf?__blob=publicationFile&v=2

Europäische Integration / Ausland / Politik / Gesellschaft

Arnim, Hans Herbert von: Politische Parteien: Populismus von oben? / von Hans Herbert von Arnim. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 17, S. 1057 – 1065

Biegoń, Dominika: Wer kann, geht voran : Europa der verschiedenen Geschwindigkeiten / Dominika Biegoń. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 37, S. 18 – 22

Brenke, Karl: Wählerstruktur im Wandel / von Karl Brenke und Alexander S. Kritikos. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 29, S. 595 – 606

Brummer, Klaus: Mitgliedsstaaten zweiter Klasse? : Europa der verschiedenen Geschwindigkeiten / Klaus Brummer. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 37, S. 23 – 27

Classen, Claus Dieter: Schwierigkeiten eines harmonischen Miteinanders von nationalem und europäischem Grundrechtsschutz / von Claus Dieter Classen. - In: Europarecht. - 52. 2017, H. 3, S. 347 – 366

Epiney, Astrid: Die Rechtsprechung des EuGH im Jahr 2016 : Unionsbürgerschaft, Diskriminierungsverbot und Grundfreiheiten / Astrid Epiney. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 12, S. 846 – 855

Europa verstehen und gestalten [Elektronische Ressource] : 25 Jahre Europareferat im BBSR / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. - Bonn : BBSR, 2017. - 24 S. : III., Kt. - (BBSR-Berichte kompakt ; 2017,3) ISBN 978-3-87994-612-9

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/BerichteKompakt/2013-2017/bk-03-2017-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=3

Fadavian, Benjamin: Kommunale Strukturen in den Niederlanden / von Benjamin Fadavian. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 16, S. 668-676

Francken, Ulrich: Gemeinsamkeiten und gute Nachbarschaft fördern in Europa / Ulrich Francken. - In: Städte- und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 7-8, S. 9 – 11

Henze, Thomas: Die gemeinsame Außen- und Sicherheitspolitik der EU unter der Kontrolle des EuGH : zum Urteil des EuGH in der Rs. Rosneft, C-72/15 / Thomas Henze und Jannika Jahn. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 28. 2017, H. 13, S. 506 – 511

Heyes, Josef: Grenzenlos gelebte Städtepartnerschaften / Josef Heyes. - In: Städte- und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 7-8, S. 22 – 23

Hill, Steven: Europa an der Spitze? : ein Blick von außen auf die Zukunft der Europäischen Union / Steven Hill. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 37, S. 48 – 53

Jalil, Safiye: Zusammen. Zukunft. Gestalten. : der ESF in der Förderperiode 2014 bis 2020 / Kontakt: Safiye Jalil. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 7, S. 299 – 304

Kaeding, Michael: Für eine Wahlpflicht / Michael Kaeding. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 38-39, S. 25 – 28

Korioth, Stefan: Der deutsche Föderalismus im vereinten Europa / von Stefan Korioth. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 14, S. 469 – 475

Korte, Karl-Rudolf: Was entscheidet die Wahl? : zu Themen und Wahlmotiven im Superwahljahr 2017 / Karl-Rudolf Korte. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 38-39, S. 4-9

Leinen, Jo: Einfluss sichern in einer globalisierten Welt / Jo Leinen. - In: Städte- und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 7-8, S. 6-8

Leitermann, Walter: Zukunftsperspektiven der Städtepartnerschaften in Europa / Walter Leitermann. - In: Städte- und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 7-8, S. 19 – 21

Liebert, Ulrike: Neuer Schwung für Europa?: Lehren aus der Vergangenheit und aktuelle Handlungsfelder / Ulrike Liebert. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 37, S. 41 – 47

Müller Gómez, Johannes: Ist die Europäische Union als wehrhafte Demokratie gescheitert? / Johannes Müller Gómez ; Wulf Reiners ; Wolfgang Wessels. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 37, S. 11 – 17

Müller, Jan-Werner: Ist die Europäische Union als wehrhafte Demokratie gescheitert? / Jan-Werner Müller. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 37, S. 04 – 10

Neu, Viola: Gegen eine Wahlpflicht / Viola Neu. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 38-39, S. 29 – 32

Niedermayer, Oskar: Wahlverhalten und Parteiensystem im Vorfeld der Bundestagswahl / von Oskar Niedermayer. - In: Zeitschrift für Staats- und Europawissenschaften. - 15. 2017, H. 2-3, S. 464 – 485

Nußberger, Angelika: Zu viel Europa? : Europäische Gerichte in der Kritik / Angelika Nußberger. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 37, S. 28 – 34

Rathke, Hannes: Beteiligungsrechte des Deutschen Bundestages im Rahmen der Gemeinsamen Außen- und Sicherheitspolitik der EU / von Hannes Rathke und Sven Vollrath. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 14, S. 565 – 575

Richter, Hedwig: Warum wählen wir?: zur Etablierung und Attraktivität von Massenwahlen / Hedwig Richter. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 38-39, S. 10 – 17

Ruiz-Soler, Javier: Gibt es eine europäische Öffentlichkeit?: Forschungsstand, Befunde, Ausblicke / Javier Ruiz-Soler. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 37, S. 35 – 40

Schneider, Anne: Die Wiederaufnahme rechtskräftig abgeschlossener nationaler Verfahren nach EuGH-Entscheidungen / von Anne Schneider. - In: Europarecht. - 52. 2017, H. 3, S. 433 – 452

[Thema des Monats:] Stiftungswesen. - In: Der Bayerische Bürgermeister. - 70. 2017, H. 7-8, S. 304 – 322

Thiele, Alexander: Die Integrationsidentität des Art. 23 Abs. 1 GG als (einzige) Grenze des Vorrangs des Europarechts / von Alexander Thiele. - In: Europarecht. - 52. 2017, H. 3, S. 367 – 380

Zimmermann, Uwe: Kommunen in Europa nach dem Brexit-Antrag / Uwe Zimmermann. - In: Städte-und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 7-8, S. 12 – 14

Recht / Staat / Verwaltung

Allesch, Erwin: Die Entstehung der Bayerischen Verfassung und des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs 1946/1947 / von Erwin Allesch. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 13, S. 433 – 437

Armbrüster, Christian: Die jüngere Entwicklung des europäischen Privatversicherungsrechts bis Mitte 2017 / Christian Armbrüster. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 28. 2017, H. 18, S. 709 – 717

Benz, Arthur: Staatsorganisation, Föderalismusentwicklung und kommunale Selbstverwaltung: neue Herausforderungen, eingeschränkte Leistungsfähigkeit, horizontaler und vertikaler Koordinationsbedarf / von Arthur Benz. - In: Zeitschrift für Staats- und Europawissenschaften. - 15. 2017, H. 2-3, S. 395 – 416

Berger, Ariane: Digitales Vertrauen : eine verfassungs- und verwaltungsrechtliche Perspektive / von Ariane Berger. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 13, S. 804 – 808

Böttner, Robert: Brückenklauseln im europäischen Verfassungsrecht / von Robert Böttner. - In: Europarecht. - 52.2017, H. 3, S.381 - 400

Braun Binder, Nadja: Fragmentierungen und grundgesetzliche Gewaltenteilung / von Nadja Braun Binder. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 17, S. 1066 – 1072

Davis, Christopher: Die Bereichsausnahme des § 107 Abs. 1 Nr. 4 GWB und das Auswahlverfahren für die Vergabe von rettungsdienstlichen Konzessionen in Art. 13 Abs. 2 und 3 BayRDG: 12 BV 15.719 / von Christopher Davis und Christian Ebersperger. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 17, S. 583 – 589

Hahn, Henry: Verfassungsrechtliche Steuerungswirkungen im Bundesstaat : am Beispiel der Abwägungsdirektiven für eine nachhaltige Entwicklung / von Henry Hahn. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 13, S. 537 – 546

Hilbert, Patrick: Vertikale Aufhebungsentscheidungen : zu einem neuen Phänomen der Verbundverwaltung im Europäischen Bankenaufsichtsrecht / von Patrick Hilbert. - In: Die Verwaltung. - 50. 2017, H. 2, S. 189 – 216

Hofmann, Ekkehard: Rechtsprechungsanalyse: ausgewählte Probleme des allgemeinen Umweltrechts / von Ekkehard Hofmann. - In: Die Verwaltung. - 50. 2017, H. 2, S. 247 – 275

Huber, Peter Michael: Die Integrationsverantwortung von Bundestag und Bundesregierung / von Peter M. Huber. - In: Zeitschrift für Staats- und Europawissenschaften. - 15. 2017, H. 2-3, S. 286 – 328

Kaiser, Roman: Horror populi: Verfassungsidentität contra Volksentscheid: Anmerkung zu HmbVerfG, Urt. v. 13. Oktober 2016, HVerfG 2/16 / von Roman Kaiser. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 17, S. 716 – 722

Kleinlein, Thomas: Fragmentierungen im öffentlichen Recht: Diskursvergleich im internationalen und nationalen Recht / von Thomas Kleinlein. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 17, S. 1072 – 1079

Kneip, Sascha: Garantieren Wahlen demokratische Legitimität? / Sascha Kneip; Wolfgang Merkel. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 38-39, S. 18 – 24

Koehl, Felix: Das Vorverfahren nach der VwGO / Felix Koehl. - In: Deutsche Verwaltungspraxis. - 1.//68. 2017, H. 8, S. 323 - 327. - 2.//68. 2017, H. 9, S. 370 - 371. - 3.//68.2017, H. 10, S. 420 – 422

Köhler, Karl Friedrich: Das Recht der gesetzlichen Unfallversicherung : ein Überblick / Karl Friedrich Köhler. - In: Richter ohne Robe. - 29. 2017, H. 2, S. 49 – 53

König, Klaus: Eine Einführung in die Verwaltungswissenschaft in den 1970er Jahren und heute / von Klaus König. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 13, S. 525 – 536

Kohler, Christian: Entwicklungen im europäischen Personen-, Familien- und Erbrecht 2016 - 2017 / von Christian Kohler und Walter Pintens. - In: Zeitschrift für das gesamte Familienrecht. - 64. 2017, H. 18, S. 1441 – 1449

Krönke, Christoph: Perspektiven der Verwaltungswissenschaft : politik- und rechtswissenschaftliche Verwaltungsforschung im Dialog / von Christoph Krönke. - In: Die Verwaltung. - 50. 2017, H. 2, S. 277 – 289

Krumm, Marcel: Grundfragen des steuerlichen Datenverarbeitungsrechts : Marcel Krumm / Dietmar Gegusch ; Nadine Zang. - In: Der Betrieb. - 70. 2017, H. 38, S. 2182 – 2195

Lenk, Klaus: Transdisziplinäre Verwaltungswissenschaft / Klaus Lenk. - In: Verwaltung & Management. - 23. 2017, H. 3, S. 115 – 127

Loo, Janwillem van de: Den Palandt umbenennen : ein Beitrag zu juristischer Erinnerungskultur in Deutschland / Janwillem van de Loo. - In: JuristenZeitung. - 72. 2017, H. 17, S. 827 – 830

Merold, Andreas: Rechtsmittel und Rechtsbehelfe gegen Entscheidungen durch Gerichtsbescheid / Andreas Merold. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 12, S. 836 – 841

Milstein, Alexander: Die Steuerung der Fachplanungen durch spezielle Raumordnungsklauseln : Bestandsaufnahme und Kritik / von Alexander Milstein. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 15, S. 935 – 941

Morlok, Martin: Notwendigkeit und Schwierigkeit eines Rechts der Politik / von Martin Morlok. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 16, S. 995 – 1002

Müller, Henning: Neue Rechtsbegriffe im Zustellungsrecht : sichere Übermittlungswege und das elektronische Empfangsbekenntnis / Henning Müller. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 38, S. 2713 – 2717

Oebbecke, Janbernd: Minimierung politischer Kosten durch Verwaltungsrecht / von Janbernd Oebbecke. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 18, S. 749 – 755

Ogorek, Markus: Pfadabhängigkeit und strukturelle Flexibilität des Staatskirchenrechts / von Markus Ogorek. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 14, S. 575 – 584

Schäfersküpper, Michael: Das Strafvollzugsgesetz Nordrhein-Westfalen: Verwaltungsrechtscharakter, Gesetzgebungskompetenz und Rechtsprechung / von Michael Schäfersküpper. - In: Nordrhein-Westfälische Verwaltungsblätter. - 31. 2017, H. 9, S. 361 – 366

Schmitz, Joachim: Neuer Schwung für weniger Bürokratie: das Bürokratieentlastungsgesetz II; Bundestag und Bundesrat geben grünes Licht für Bürokratieentlastungsgesetz II / Joachim Schmitz. - In: Schlaglichter der Wirtschaftspolitik; Monatsbericht. - 2017, H. 6, S. 25 – 29

Schröder, Ulrich Jan: Das Ermessen der Verwaltung / Ulrich Jan Schröder. - In: Richter ohne Robe. - 29.2017, H. 2, S.45 - 49

Schwerdtfeger, Angela: Vereinbarungen zwischen Schwesterparteien im Verfassungsrecht: Verletzung des Wahlrechts der Bayern? / Angela Schwerdtfeger. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 12, S. 841 – 846

Simon, Titus: Ein repressives Regulierungsinstrument : Bettelverbote im öffentlichen Raum / Titus Simon. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 54 - 55

Sommer, Hans-Eckhard: Kernpunkte des geltenden Aufenthaltsrechts / von Hans-Eckhard Sommer und Johannes Wörle. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 7-8, S. 255 – 262

Stüer, Bernhard: Fragmentierungen: Diskursvergleich im Verfassungs- und Verwaltungsrecht; einige Anregungen aus Praxissicht / von Bernhard Stüer. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 17, S. 1080 – 1084

Suerbaum, Joachim: Der neue Art. 91b Abs. 1 GG: eine erste Zwischenbilanz / Joachim Suerbaum; Jacqueline Ratka. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 1, S. 11 – 22

Wagner, Stephan: Versammlungen im Konkurrenzverhältnis: normative Kriterien zur Koordinierung von (extremistischen) Versammlungen und Gegenveranstaltungen / von Stephan Wagner. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 17, S. 708 – 716

Würtenberger, Thomas: Demokratie als Herrschaft auf Zeit / von Thomas Würtenberger. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 18, S. 613 – 619

Wutz, Michael: Änderung der bayerischen Meldedatenverordnung zum 01.06.2017 ; ein Überblick / von Michael Wutz. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 9, S. 300 – 303

Arbeit / Öffentlicher Dienst / Beruf / Ausbildung

Albers, Holger: Hausgemachtes Dilemma [ein massiver Personalnotstand wird künftig im öffentlichen Dienst erwartet; Maßnahmen gegen den Fachkräftemangel sind jetzt gefragt] / Holger Albers. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 7-8, S. 16 – 18

Baden, Eberhard: Tendenzen der aktuellen Rechtsprechung 2016 zum Beamtenrecht / von Eberhard, Baden. - In: Die Personalvertretung. - 60. 2017, H. 7, S. 244 – 254

Brenke, Karl: Steigende Erwerbsbeteiligung wird künftig kaum ausreichen, um den demografischen Wandel in Deutschland zu meistern / von Karl Brenke und Marius Clemens. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 35, S. 675 – 685

Dingeldey, Irene: Jugendarbeitslosigkeit in Europa: ein komplexes Problem; verschiedene Antworten / Irene Dingeldey; Marie-Luise Assmann; Lisa Steinberg. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 26, S. 40 – 46

Gourmelon, Andreas: Grundsätze systematischer Personalentwicklung und deren Umsetzung in ein Personalentwicklungskonzept / Andreas Gourmelon; Sabine Seidel. - In: Der öffentliche Dienst. - 70. 2017, H. 7-8, S. 176 – 182

Greiner, Stefan: Kernfragen des novellierten Gleichstellungsgrundsatzes im Recht der Arbeitnehmerüberlassung (§ 8 AÜG) / Stefan Greiner. - In: Recht der Arbeit. - 70. 2017, H. 3, S. 153 – 161

Günther, Hellmuth: Folgepflicht, Folgepflichtschranken und fachliche Weisung / Hellmuth Günther. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 65. 2017, H. 7/8, S. 217 – 235

Hardering, Friedericke: Die Suche nach dem Sinn : zur Zukunft der Arbeit / Friedericke Hardering. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67.2017, H. 26, S. 4-10

Hellmann, Georg: Mitarbeitermotivation und Bürgerorientierung verzahnen / Georg Hellmann ; Jens Hollmann. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 9, S. 28 – 32

Jesser, Michael: Möglichkeiten der Umsetzung eines Leitungsbeamten / Michael Jesser ; Annette Merz. - In: Deutsche Verwaltungspraxis. - 68. 2017, H. 8, S. 316 – 317

Jochmann-Döll, Andrea: Entgelttransparenz herstellen und Entgeltgleichheit prüfen: mit eg-check.de / Andrea Jochmann-Döll. - In: Recht der Arbeit. - 70. 2017, H. 3, S. 169 – 177

Kämmerling, Guido: Aspekte der Meinungsfreiheit, auch von Beamten / Guido Kämmerling. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 65. 2017, H. 9, S. 289 – 297

Kamanabrou, Sudabeh: Urlaubsabgeltung bei Tod des Arbeitnehmers im laufenden Arbeitsverhältnis / Sudabeh Kamanabrou. - In: Recht der Arbeit. - 70. 2017, H. 3, S. 162 – 166

Kinzelmann, Stefan: Zur Bedeutung von Anreizsystemen für den öffentlichen Dienst im Allgemeinen und materiellen Anreizen im Speziellen / Stefan Kinzelmann. - In: Der öffentliche Dienst. - 70. 2017, H. 7-8, S. 183 – 189

Knopp, Lothar: Zeitbeamtenverhältnis verfassungswidrig?: "Kanzleramt" auf dem gerichtlichen Prüfstand / Lothar Knopp. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 65. 2017, H. 7/8, S. 235 – 239

Krause, Peter: Einkommensschichten und Erwerbsformen seit 1995 / von Peter Krause, Christian Franz und Marcel Fratzscher. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 27, S. 551 – 563

Latzel, Clemens: Zu gute Arbeitsbedingungen als Untreue / Clemens Latzel und Daniel Dommermuth-Alhäuser. - In: Recht der Arbeit. - 70. 2017, H. 3, S. 178 – 185

Mätzig, Sarah: Erfolgsfaktor Anonymität?: eine rechtliche Einordnung anonymisierter Personalauswahlverfahren / Sarah Mätzig. - In: Recht der Arbeit. - 70. 2017, H. 3, S. 185 – 189

Magnussen, Kerstin: Personalentwicklung professionalisieren: ...mit etablierten Führungs- und Organisationsinstrumenten / Kerstin Magnussen. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 9, S. 33 – 35

Marburger, Horst: Aushilfsbeschäftigung von Studenten: Personalmanagement in Fällen / Horst Marburger. - In: Der öffentliche Dienst. - 70. 2017, H. 7-8, S. 194 – 196

Marburger, Horst: Nachversicherung : Personalmanagement in Fällen / Horst Marburger. - In: Der öffentliche Dienst. - 70. 2017, H. 9, S. 217 – 221

Marburger, Horst: Rentenversicherungsrechtliche Änderungen und ihre Auswirkungen auf Betriebe des öffentlichen Dienstes / Horst Marburger. - In: Der öffentliche Dienst. - 70. 2017, H. 7-8, S. 190 – 194

Morgenroth, Carsten: Der psychologische Arbeitsvertrag und seine rechtliche Bedeutung für den öffentlichen Dienst / Carsten Morgenroth. - In: Der öffentliche Dienst. - 70. 2017, H. 9, S. 217 – 221

Most, Marijke van der: Essensgeldzuschuss und Firmenwagen sind keine Gemeinschaftseinrichtungen oder -dienste i.S.d. § 13b AÜG / Marijke van der Most ; Stephan Vielmeier. - In: Der Betrieb. - 70. 2017, H. 38, S. 2235 – 22

Oberthür, Nathalie: Das Gesetz zur Förderung der Transparenz von Entgeltstrukturen : ein Beitrag zu mehr Entgeltgerechtigkeit oder bürokratische Riesenkrake? / Nathalie Oberthür. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 31, S. 2228 – 2234

Pflaum, Ulrich: Verständigung in Disziplinarverfahren / Ulrich Pflaum. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 65. 2017, H. 9, S. 297 – 305

Pützer, Benno: Der neue \S 19 Abs. 6 LBG NRW : "im Wesentlichen" / von Benno Pützer. - In: Nordrhein-Westfälische Verwaltungsblätter. - 31. 2017, H. 7, S. 279 – 289

Schmid, Josef: Der Arbeitsmarkt als Problem und Politikum : Entwicklungslinien und aktuelle Tendenzen / Josef Schmid. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 26, S. 11 – 17

Schmidt, Werner: Die Integration von Flüchtlingen und Arbeitsmigranten in der Arbeitswelt : betrieblicher Universalismus unter Druck / Werner Schmidt. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 26, S. 34 – 39

Schönrock, Sabrina: Die Feststellung der gesundheitlichen Eignung von Beamtinnen und Beamten / Sabrina Schönrock. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 65. 2017, H. 7/8, S. 243 – 247

Schrapper, Ludger: Neue Änderungen des LBG NRW : ein Update nach dem Dienstrechtsmodernisierungsgesetz / von Ludger Schrapper und Jörg-Michael Günther. - In: Nordrhein-Westfälische Verwaltungsblätter. - 31. 2017, H. 7, S. 273 – 279

Steiner, Udo: Der dienstrechtliche Konkurrentenstreit im Fokus des Bundesverfassungsgerichts / von Udo Steiner. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 15, S. 505 – 509

[Schwerpunkt:] Arbeit und Beschäftigung. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 25 -43

Stief, Matthias: Datenschutzrechtliche Aspekte der elektronischen Personalaktenführung / von Matthias Stief. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 2, S. 93 – 96

Thiele, Robert: Neuregelung des Nebentätigkeitsrechts im NKomVG / Robert Thiele. - In: NST-Nachrichten. - 45. 2017, H. 6 - 7, S. 130 – 131

Tiefensee, Anita: Das Erwerbsvolumen in Deutschland dürfte um gut ein Viertel größer sein als bisher angenommen / von Anita Tiefensee und Markus M. Grabka. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 27, S. 565 – 570

[Titelthema:] Arbeit : Weiterbildung stärken, Barrieren abbauen und Anreize schaffen. - In: Soziale Sicherheit. - 66. 2017, H. 7-8, S. 261 – 278

Walwei, Ulrich: Abbau der Langzeitarbeitslosigkeit : der Weg ist steinig und schwer / Ulrich Walwei. - In: Wirtschaftsdienst. - 97. 2017, H. 9, S. 621 – 628

Walwei, Ulrich: Agenda 2010 und Arbeitsmarkt : eine Bilanz / Ulrich Walwei. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 26, S. 25 – 33

Wilken, Norbert: Junge Menschen gewinnen, binden und entwickeln : wie der Generationenwechsel durch eine gute Zusammenarbeit von jungen und älteren Mitarbeitern gelingt / Norbert Wilken. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 9, S. 36 - 38

Medien / E-Government / Telekommunikation / Datenschutz

Bäumerich, Maik: Verschlüsselte Smartphones als Herausforderung für die Strafverfolgung : neue Technologien, alte Befugnisse / Maik Bäumerich. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 38, S. 2718 – 2722

Bizer, Johann: Föderalismus ist kein Handicap für Digitalisierung: die öffentliche Verwaltung ist erfolgreich, wenn Bund, Länder und Kommunen bei Digitalisierungsprojekten zusammenarbeiten ... / Johann Bizer. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 7-8, S. 29 – 31

Bull, Hans-Peter: Fehlentwicklungen im Datenschutz am Beispiel der Videoüberwachung / Hans Peter Bull. - In: JuristenZeitung. - 72. 2017, H. 17, S. 797 – 806

Datenschutz für die Gemeinden : aus dem 27. Tätigkeitsbericht des Bayerischen Landesbeauftragten für den Datenschutz / von Thomas Petri. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 1.//39. 2017, H. 4, S. 142 - 148. - 2.//39. 2017, H. 5, S. 182 - 190. - 3.//39. 2017, H. 7-8, S. 264 – 269

Digital vernetzt und lokal verbunden? : Nachbarschaftsplattformen als Potenzial für sozialen Zusammenhalt und Engagement, ein Werkstattbericht / Franziska Schreiber ... - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 204 – 210

Djeffal, Christian: Das Internet der Dinge und die öffentliche Verwaltung: auf dem Weg zum automatisierten Smart Government? / von Christian Djeffal. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 13, S. 808 – 816

Gildhoff, Hinnerk: Mehrwert durch Satellitendaten : im Katastrophenfall muss schnell gehandelt werden ... / Hinnerk Gildhoff. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 9, S.21 - 23

Handschuh, Alexander: Drei Bausteine einer digitalen Stadt : auf dem Weg zu Smart City benötigen Kommunen eine solide Datenbasis ... / Alexander Handschuh. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 9, S. 18 – 20

Heilsberger, Lars: Online-Partizipation auf kommunaler Ebene in Nordrhein-Westfalen: das NRW-Fortschrittskolleg Online-Partizipation forscht zu Bürgerbeteiligungsverfahren unter Nutzung von Internettechnologie / Lars Heilsberger; Martin Mauve; Katrin Möltgen-Sicking. - In: Deutsche Verwaltungspraxis. - 68. 2017, H. 8, S. 311 – 315

Hoffmann, Helmut: Die Entwicklung des Internetrechts bis Mitte 2017 / Helmut Hoffmann. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 34, S. 2445 – 2449

Jürgens, Andreas: Ersetzendes Scannen in der kommunalen Praxis : Verwaltung 4.0 / Andreas Jürgens ; Michael Schlottbom. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 8, S. 187 – 189

Knoblauch, Anton: Der Einsatz elektronischer Wasserzähler als datenschutzrechtliches Problem / von Anton Knoblauch. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 9, S. 317 – 320

Kommunikation im Digitalzeitalter [Elektronische Ressource] : wie erreichen wir die Menschen? ; Positionspapier des Deutschen Städtetages / Hrsg. Deutscher Städtetag. Arbeitsgruppe Siegfried Zelnhefer ; Achim Fischer ; Ingo Happel-Emrich ; Ulrich Kunze ; Edith Lamersdorf ; Wolfgang Löffler ; Carsten Sauer ; Volker Bästlein ; Daniela Schönwälder. - Berlin, Köln : Deutscher Städtetag, 2017. - 13 S.

Krellmann, Anika: Keine Digitalisierung ohne kommunale IT-Steuerung / von Anika Krellmann. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 2, S. 61 – 64

Kühling, Jürgen: Das neue Bundesdatenschutzgesetz: Anpassungsbedarf bei Unternehmen / Jürgen Kühling. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 28, S. 1985 – 1990

Kuschke, Michael: Hier sprechen die Roboter : wie sich mithilfe von Chatbots das Nutzererlebnis steigern und die Kommunikation verbessern lässt / Michael Kuschke. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 9, S. 39 – 41

Leupold, Anna: Wie lokale Medien soziale Kohäsion abbilden / Anna Leupold ; Ulrike Klinger ; Otfried Jarren. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 158 – 162

Lissner, Stefan: EDV 4.0: ein Blick in die (nahe) Zukunft der E-Akte / Stefan Lissner. - In: Der öffentliche Dienst. - 70. 2017, H. 7-8, S. 169 – 175

Luca, Fabio de: NRWBot unterstützt Land und Kommunen in NRW : innovative Online-Beratung durch den NRWBot / Fabio de Luca ; Janine Pleus. - In: Städte- und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 9, S. 29 – 31

Lucke, Jörn von: Eine Open-Data-Kultur erfolgreich aufbauen : wie es der öffentlichen Verwaltung gelingt, offen zugängliche Daten zu vernetzen und eine transparente Kommunikation voranzutreiben / Jörn von Lucke. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 7-8, S. 34 – 36

Lucke, Jörn von: Open Government in Deutschland / Jörn von Lucke. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 9, S. 42 – 44

Omlor, Sebastian: Geld und Währung als Digitalisate: normative Kraft des Faktischen und Geldrechtsordnung / Sebastian Omlor. - In: JuristenZeitung. - 72. 2017, H. 15/16, S. 754 – 763

Pospisil, Bettina: IT-Sicherheit in kooperativen intelligenten Verkehrssystemen / Bettina Pospisil; Mattias Gusenbauer; Edith Huber; Otto Hellwig. - In: Datenschutz und Datensicherheit. - 41. 2017, H. 10, S. 628 – 632

Reiners, Markus: E-Voting in Estland: Vorbild für Deutschland? / Markus Reiners. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 38-39, S. 33 – 38

Ritgen, Klaus: Vom E-Government zum Smart Government / von Julian Hölzel. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 16, S. 1015 – 1018

Sandhu, Aqilah: Die Tele2-Entscheidung des EuGH zur Vorratsdatenspeicherung in den Mitgliedstaaten und ihre Auswirkungen auf die Rechtslage in Deutschland und in der Europäischen Union. : Anmerkung zum Urteil des EuGH vom 21.12.2016 in der Rs. C-203/15 (Tele2) / von Aqilah Sandhu. - In: Europarecht. - 52. 2017, H. 3, S. 453 – 469

Schmidthuber, Lisa: Gestaltung des öffentlichen Raums durch plattformbasierte Zusammenarbeit: Untersuchung eines kommunalen Ideenwettbewerbes am Beispiel MeinLinz.at / Lisa Schmidthuber; Dennis Hilgers; Simone Stütz. - In: Verwaltung & Management. - 23. 2017, H. 3, S. 160 – 164

Schuster, Ferdinand: Szenarien zur digitalen Zukunft der Kommunen / Ferdinand Schuster ; Henrik Nürnberger. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 9, S. 32 – 34

[Schwerpunkt:] Blockchain. - In: Datenschutz und Datensicherheit. - 41. 2017, H. 8, S. 473 – 500

[Schwerpunkt:] IoT Datenschutzkonzepte. - In: Datenschutz und Datensicherheit. - 41. 2017, H. 10, S. 605-627

Sommermann, Matthias: Von der Digitalisierung profitieren : ein konsequentes Dokumenten-Management bietet Zeit- und Kostenvorteile / Matthias Sommermann. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 7-8, S. 26 – 28

Spindler, Gerald: Das neue Telemediengesetz: WLAN-Störerhaftung endgültig adé? / Gerald Spindler. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 32, S. 2305 – 2309

Verheyen, Sabine: Der europäische eGovernment-Aktionsplan / Sabine Verheyen. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 7/8, S. 40 – 41

Vogelgesang, Stephanie: Auf der Jagd nach Schwachstellen: eine strafrechtliche Bewertung von Portscans / Stephanie Vogelgesang; Frederik Möllers; Stefan Hessel; Karin Potel. - In: Datenschutz und Datensicherheit. - 41. 2017, H. 8, S. 501 – 506

Wirtz, Bernd W.: Cyberangriffe und Datensicherheit in öffentlichen Netzwerken und Dateninfrastrukturen in Deutschland / Bernd W. Wirtz ; Jan C. Weyerer. - In: Verwaltung & Management. - 23. 2017, H. 3, S. 154 – 159

Wischmeyer, Thomas: Informationssicherheitsrecht : IT-Sicherheitsgesetz und NIS-Richtlinien als Bausteine eines Ordnungsrechts für die Informationsgesellschaft / von Thomas Wischmeyer. - In: Die Verwaltung. - 50.2017, H. 2, S. 155-188

Bildung / Schule / Wissenschaft

Arnold, Sonja: Zur Nachahmung nicht empfohlen!: PPP-Schulprojekt im Kreis Offenbach / Sonja Arnold und Reimund Butz. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 22 – 23

Betz, Tanja: Partner auf Augenhöhe?: Forschungsbefunde zur Zusammenarbeit von Familien, Kitas und Schulen mit Blick auf Bildungschancen / Tanja Betz; Stefanie Bischoff; Nicoletta Eunicke; Laura B. Kayser; Katharina Zink. - Gütersloh: Verlag Bertelsmann Stiftung, 2017. - 243: III., graph. Darst. + 1 Beil., 36 S. (Zusammenfassung) ISBN 978-3-86793-789-4 €25

Clauss, Sandra: Vierzehn Jahre Offener Ganztag in Sankt Augustin : Qualität und Quantität unter schwierigen Rahmenbedingungen sichern / Sandra Clauss. - In: Jugendhilfereport. - 2017, H. 3, S. 17 – 19

Deutsche Forschungsgemeinschaft: Jahresbericht 2016: Aufgaben und Ergebnisse / Deutsche Forschungsgemeinschaft. - Bonn , [2017]. - 314 S.: Ill., graph. Darst., Kt. http://www.dfg.de/download/pdf/dfg_im_profil/geschaeftsstelle/publikationen/dfg_jb2016.pdf

Foltin, Wolfgang: Der ganz normale Wahnsinn: Praxis der Schulsozialarbeit; Ein- und Ausblicke / Wolfgang Foltin. - Baltmannsweiler: Schneider, 2017. – XII, 110 S.: III. ISBN 978-3-8340-1738-3 €13,80

Fritz-Thyssen-Stiftung: Jahresbericht 2016 / Fritz Thyssen Stiftung für Wissenschaftsförderung. - Köln , 2017. - 447 S. : Ill., graph. Darst.

http://www.fritz-thyssen-stiftung.de/fileadmin/user_upload/fts/dokumente/Jahresbericht_2016.pdf

Hebborn, Klaus: Moderne Volkshochschulen : zentraler Bestandteil der kommunalen Infrastruktur für Bildung ; Investitionen in Milliardenhöhe erfordern finanzielle Unterstützung / Klaus Hebborn. - In: dis.kurs. - 24.2017, H. 2, S.13-14

Hebborn, Klaus: Schulpolitik in der nächsten Legislaturperiode : erste Bewertung des Koalitionsvertrages von CDU und FDP aus der Sicht des Städtetages / Klaus Hebborn. - In: Schulverwaltung / NRW. - 28. 2017, H. 9, S. 238 – 241

Jungkamp, Burkhard: Integration durch Bildung : von der Wiederentdeckung eines Kernauftrages der Schule / Burkhard Jungkamp. - In: Schulverwaltung / NRW. - 28. 2017, H. 7-8, S. 202

Lübking, Uwe: Bildung 4.0: Digitalisierung schulischer Bildungsangebote / Uwe Lübking. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 7-8, S. 42-44

Lücke-Deckert, Gisela: Kommunale Investitionen in die schulische Inklusion : aufgezeigt am Beispiel des Kreises Wesel und der Stadt Wesel / Gisela Lücke-Deckert. - In: Schulverwaltung / NRW. - 28. 2017, H. 7-8, S. 206 – 209

Oelkers, Jürgen: Braucht die Schulaufsicht eigentlich Schulen? : wohin sich Schulaufsicht und deren Aufgabenkataloge verändern müssen / Jürgen Oelkers. - In: Schulverwaltung / NRW. - 28. 2017, H. 7-8, S. 200 – 201

Tabel, Agathe: Ganztagsschule als kommunale Gestaltungsaufgabe / Agathe Tabel. - In: Jugendhilfereport. - 2017, H. 3, S. 8 – 11

Wengeler, Doris: Leitungsämter werden attraktiver : höhere Besoldung für Schulleiterinnen und Schulleiter von Grund- und Hauptschulen / Doris Wengeler. - In: Schulverwaltung / NRW. - 28. 2017, H. 7-8, S. 213 – 214

Kultur / Bibliothek

Essen / Kulturbüro: Jahresbericht 2016 / Hrsg. Kulturbüro der Stadt Essen. - Essen , [2017]. - 70 S. : Ill., graph. Darst.

 $https://media.essen.de/media/wwwessende/aemter/41/jahresbericht_2016/Kulturbuero-Jahresbericht_2016_Doppelseiten_small.pdf$

Kähler, Tim: Marta Herford : ein Museum für zeitgenössische Kunst, Architektur, Design / von Tim Kähler. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. – 2017, H. 4, S. 10

Kulturpolitik als Zukunftspolitik: 58. Loccumer Kulturpolitisches Kolloquium; Dokumentation einer Tagung der Evangelischen Akademie Loccum vom 22. bis 24. Februar 2013 in Zusammenarbeit mit der Kulturpolitischen Gesellschaft e. V., Bonn / Hrsg. Albert Drews. - Rehburg-Loccum: Evangelische Akademie, 2014. - 112 S.: III., graph. Darst. - (Loccumer Protokolle; 2013,08) ISBN 978-3-8172-0813-5 €9

Kunst, Kultur und Inklusion: Ausbildung für künstlerische Tätigkeit von und mit Menschen mit Behinderung / Juliane Gerland; Susanne Keuchel; Irmgard Merkt (Hrsg.). - Regensburg: ConBrio Verlagsgesellschaft, 2017. - 247 S. - (Schriftenreihe Netzwerk Kultur und Inklusion; 2) Dokumentation der Tagung des Netzwerks Kultur und Inklusion im Oktober 2016 in der Akademie der Kulturellen Bildung des Bundes und des Landes NRW ISBN 978-3-940768-71-1

http://kultur-und-inklusion.net/wp-content/uploads/2017/09/Doku-Kultur-und-Inklusion-2016 bf.pdf

Stausberg, Christina: Erster Landeskulturbericht Nordrhein-Westfalen wird Grundlage für die kulturpolitische Strategie des Landes / von Christina Stausberg. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. -2017, H. 6, S. 7-9

Wildemann, Britta: Die Bibliothek mit den Augen der Nutzer sehen : ethnografische Forschungsmethoden im praktischen Einsatz / Britta Wildemann. - In: Bibliotheksdienst. - 51. 2017, H. 7, S. 589 – 595

Soziales / Alter

Bäcker, Gerhard: Auswirkungen eines noch höheren Regelrentenalters: können höhere Altersgrenzen die Folgen des sinkenden Rentenniveaus kompensieren?; Rente erst mit 70? / von Gerhard Bäcker. - In: Soziale Sicherheit. - 66. 2017, H. 6, S. 221 – 229

Bäcker, Gerhard: Erwerbstätigkeit im Ruhestand: eine neue Form des gleitenden Altersübergangs?; über eine Million Menschen ab 65 sind erwerbstätig / von Gerhard Bäcker und Jutta Schmitz. - In: Soziale Sicherheit. - 66. 2017, H. 6, S. 229 – 236

Bassewitz, Heike von: Zentralwohlfahrtsstelle der Juden in Deutschland (ZWST) : ein Blick in die vergangenen 100 Jahre / Heike von Bassewitz. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 9, S. 411 – 417

Bühler, Sylvia: Pflegeberufsgesetz : nicht mehr als ein Kompromiss / Sylvia Bühler. - In: Soziale Sicherheit. - 66. 2017, H. 7-8, S. 256

Dodegge, Georg: Die Entwicklung des Betreuungsrechts bis Juli 2017 / Georg Dodegge. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 37, S. 2655 – 2661

Eggert, Simon: Neue Anhaltspunkte zum Umgang mit Gewalt in der stationären Langzeitpflege / Simon Eggert und Daniela Sulmann. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 9, S. 397 – 401

Glatzel, Wolfgang: Übersicht über fürsorgerechtliche Entscheidungen der Verwaltungs- und Sozialgerichte / von Wolfgang Glatzel. - In: Zeitschrift für das Fürsorgewesen. - 69. 2017, H. 7, S. 164 – 170

Groth, Andy: Aktuelle Entwicklungen im SGB II / Andy Groth. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 33, S. 2388 – 2392

Haller, Dieter: Capabilities-Prozesse als Schlüsselkonzept für die Soziale Arbeit / Dieter Haller. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 4, S. 305 – 324

Höfer, Sven: Sozialhilferechtlich anzuerkennende Unterkunftskosten für demenzerkrankte, materiell bedürftige Personen in ambulant betreuten Wohngemeinschaften / von Sven Höfer und Utz Krahmer. - In: Zeitschrift für das Fürsorgewesen. - 69. 2017, H. 7, S. 149 – 161

Hoenig, Ragnar: Besser spät als nie : zur geplanten Rentenangleichung in Ost und West bis 2025 / Ragnar Hoenig. - In: Theorie und Praxis der sozialen Arbeit. - 68. 2017, H. 3, S. 206 – 210

Hoenig, Ragnar: Flexibilisierung des Übergangs vom Erwerbsleben in die Rente : Instrumente für die Sozialwirtschaft. Eine Übersicht / Ragnar Hoenig. - In: Theorie und Praxis der sozialen Arbeit. - 68. 2017, H. 3, S. 227 – 231

Koblenz / Amt für Jugend, Familie, Senioren und Soziales: Jahresbericht 2016 / Hrsg.: Stadtverwaltung Koblenz, Amt für Jugend, Familie, Senioren und Soziales. - Koblenz , 2017. - 185 S. : III., graph. Darst., Kt.

http://www.koblenz.de/bilder/jahresbericht_2016.pdf

Michel, Marion: "Der erste Schritt muss die Sensibilisierung für Eltern mit Beeinträchtigungen sein" : ausgewählte Ergebnisse der Studie ; unterstützte Elternschaft, eine Analyse zur Umsetzung des Artikels 23 der UN-Behindertenrechtskonvention / Marion Michel ; Martina Müller und Ines Conrad. - In:

Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 9, S. 418 – 423

Niermann, Günter: "Lokale Allianzen für Menschen mit Demenz" : die Alzheimer-Beratungsstelle in Enger / Günter Niermann. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 7, S. 320-324

Nullmeier, Frank: Gesellschaftliche Trends : und wie Sozialpolitik darauf antworten sollte / Frank Nullmeier. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 9, S. 402 – 407

Oeben, Thomas: Versorgungsstrukturen für ältere Menschen : effizient und innovativ / Thomas Oeben. - In: Bayerischer Gemeindetag. -2017, H. 6, S. 271-273

Ott, Heidi: Fachstellen zur Verhinderung von Wohnungslosigkeit : effektiv, effizient und eng kooperierend ; Ergebnisse einer wissenschaftlichen Studie zur Effektivität und Effizienz von Fachstellen zur Verhinderung von Obdachlosigkeit in Trägerschaft der Diakonie in Bayern und Konsequenzen für die Praxis / Heidi Ott. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 9, S. 424 – 43

Rheinland / Integrationsamt: Jahresbericht 2016/2017 [Elektronische Ressource] : Daten und Fakten zur Teilhabe schwerbehinderter Menschen am Arbeitsleben / LVR-Integrationsamt. - Köln , 2017. - 122 S. : III., graph. Darst., Kt.

http://publi.lvr.de/publi/PDF/811-20162017_LVR_Jahresbericht_170808.pdf

Schwab, Sophie: "Selber schuld?" : zur AWO-Armutsursachenanalyse / Sophie Schwab. - In: Theorie und Praxis der sozialen Arbeit. - 68. 2017, H. 3, S. 211 – 217

Soziale Innovation (er)leben : die AWO Braunschweig entwickelt sich vom Tanker zum Schnellboot / von Nadine Steinhardt ; Nils Borkowski. - In: Unsere Jugend. - 69. 2017, H. 9, S. 369 – 376

Tezcan-Güntekin, Hürrem: Türkeistämmige Menschen mit Demenz: pflegende Angehörige stärken / Hürrem Tezcan-Güntekin. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 9, S. 408 - 410

Trescher, Hendrik: Subjektivierungspraxen in der stationären Behindertenhilfe : ein pädagogisches Dilemma / Hendrik Trescher. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 4, S. 354 – 370

Türk, Erik: Niedrigrenten, Mindestsicherung und Armutsgefährdung Älterer: ein Vergleich zwischen Österreich und Deutschland / von Erik Türk und Florian Blank. - In: Soziale Sicherheit. - 1.//66. 2017, H. 7-8, S. 286 – 289. - 2.//66. 2017, H. 9, S. 328 - 334

Vorholz, Irene: Pflegestärkungsgesetz III verfehlt Stärkung der Kommunen / Irene Vorholz. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 9, S. 391 – 396

Weber, Joachim: Freiheit und Soziale Arbeit / Joachim Weber. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 4, S. 325 – 339

Weinberg, Marcus: Keine Schnellschüsse / Marcus Weinberg. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 7/8, S. 36-37

Windorfer, Adolf: Aufbau von "Zentralen Frühe Hilfen": koordinierter Einsatz von Fachkräften Frühe Hilfen für die gesundheitliche Betreuung und den Schutz von geflüchteten Frauen und Kindern / Adolf Windorfer. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 7, S. 325 – 328

Wintergerst, Theresia: Die Entstehung der Menschenrechte als kultureller Transformationsprozess: Reflexion über Soziale Arbeit als Transformationsakteurin auf dem Hintergrund von Hans Joas: die Sakralität der Person, eine neue Genealogie der Menschenrechte / Theresia Wintergerst. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 3, S. 224 – 238

Wohlfahrt, Norbert: (Menschen)rechtsfundierte Sozialpolitik : Anmerkungen zur politischen Ökonomie von Selbstbestimmung und Inklusion / Norbert Wohlfahrt. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 3, S. 211 – 223

Jugend

Achterfeld, Susanne: Verpflichtung zur Asylantragstellung während der Inobhutnahme: "neue" Herausforderung für Jugendämter? / Susanne Achterfeld. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 7-8, S. 349 – 352

Benner, Martin: Neue Regelungen für den Rückgriff nach dem Unterhaltsvorschussgesetz / Martin Benner ; Matthias Wiener. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 7-8, S. 334 – 338

Birnstengel, Petra: Änderungen des Unterhaltsvorschussgesetzes : Neuerungen zum 1.7.2017 / Petra Birnstengel. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 7-8, S. 330 – 333

Britze, Harald: Gedanken zur Weiterentwicklung der Heimaufsicht / Harald Britze. - In: Dialog Erziehungshilfe. - 2017, H. 2, S. 12 – 15

Christl, Gerhard: Kindergarten-, Kita- und Hortkosten im Familienrecht: Anmerkung zu BGH 11.1.2017 - XII ZB 565/15 / Gerhard Christl. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 6, S. 283 – 286

Clement, David Yuzva: Im Sog des Salafismus?: Jugendliche zwischen jugendkulturellen Selbstinszenierungen und demokratie- und menschenfeindlichen Orientierungsmustern in Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit - Grenzen und Möglichkeiten pädagogischen Handelns (I) / David Yuzva Clement. - In: Deutsche Jugend. - 65. 2017, H. 9, S. 375 – 382

Dämmer, Eva: "Kita und Musikschule" : vom Modellprojekt zum Erfolgsmodell / von Eva Dämmer und Kira Müller. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. – 2017, H. 4, S. 7 -8

Gottwald, Mario: Bedarfsgerechte Kindertagesbetreuung für unter Dreijährige richtig planen : Ergebnisse einer wissenschaftlich begleiteten Elternbefragung in Nürnberg / Mario Gottwald ; Georg Reif ; Matthias Schilling. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 6, S. 274 – 278

Grebe, Anna: Jugendgerecht vor Ort : Unterstützung für "Jugendgerechte Kommunen" / Anna Grebe. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 8, S. 8

Hoffmann, Birgit: Das Gesetz zur Einführung eines familiengerichtlichen Genehmigungsvorbehaltes für freiheitsentziehende Maßnahmen bei Kindern / Birgit Hoffmann. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 7-8, S. 353 – 359

Huebener, Mathias: Einführung des Elterngeldes hat Ungleichheit in kindlicher Entwicklung nicht erhöht / von Mathias Huebener; Daniel Kühnle und C. Katharina Spieß. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 26, S. 519 – 529

Kilb, Rainer: Zur Planbarkeit von Prozessen : kritische Anmerkungen zur Planung als Teil Sozialer Arbeit / Rainer Kilb. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 4, S. 340 – 353

Kindertagesstätten-Bedarfsplanung : Zeitraum 2017 - 2019 / Stadt Koblenz, Amt für Jugend, Familie, Senioren und Soziales. - Koblenz , 2017. - 42 S. : graph. Darst. https://www.koblenz.de/bilder/kita-plan2017-2019.pdf

Kindertagesstättenbedarfsplan 2017 : Fortschreibung des Kindergartenbedarfsplanes mit einer Prognose bis 2021 / Hrsg.: Landeshauptstadt Mainz, Dezernat für Soziales, Kinder, Jugend, Schule und Gesundheit. Verf.: Klaus Cartus. - Mainz , 2017. - 83 S. : graph. Darst.

https://www.mainz.de/medien/internet/downloads/dezernate/kindertagesstaettenbedarfsplan-lh-mainz-2017.pdf

König, Anke: Kindertageseinrichtungen und sozialer Wandel: Analysen des Fachkräftebarometers Frühe Bildung 2017 / Anke König. - In: Forum Jugendhilfe. – 2017, H. 2, S. 42 – 49

Körperbewusstsein bei Kindern und Jugendlichen : Schlussfolgerungen für die Gesundheitsförderung in der Kinder- und Jugendhilfe / von Annette Schneider. - In: Unsere Jugend. - 69. 2017, H. 7+8, S. 333 – 341

Liebel, Manfred: Ist Paternismus gegenüber Kindern unvermeidbar? : Plädoyer für eine antipaternalistische Kinderrechtspraxis / Manfred Liebel. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 4, S. 384 – 398

Lohse, Katharina: Gesetz zur Bekämpfung von Kinderehen: rechtliche Behandlung von Minderjährigenehen / Katharina Lohse; Thomas Meysen. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 7-8, S. 345 – 349

Markert, Andreas: Hochschulsozialarbeit: Annäherungen an ein innovatives Handlungsfeld Sozialer Arbeit / Andreas Markert; Sandro Hänseroth. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 3, S. 269 – 277

Markert, Thomas: Zur Forderung des Rechtsanspruchs auf einen Ganztags-Betreuungsplatz für Schulkinder: Analyse einer neuen sozialpolitischen Diskussion / Thomas Markert. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 3, S. 253 – 268

Nörber, Martin: Jugendarbeit : vom gesetzlichen Leistungsangebot zum privaten Nischenprodukt / Martin Nörber. - In: Deutsche Jugend. - 65. 2017, H. 6, S. 331 – 338

Organisations- und Personalentwicklung : notwendig, um in der Kinder- und Jugendhilfe "gute fachliche Arbeit" zu gestalten / von Joachim Merchel. - In: Unsere Jugend. - 69. 2017, H. 9, S. 354 – 363

Peschel-Gutzeit, Lore Maria: Fortwährende Reformen: die Entwicklung des Familienrechts seit 1947 / Lore Maria Peschel-Gutzeit. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 38, S. 2731 – 2737

Radewagen, Christof: Geplante Datenweitergabe durch das Jugendamt an Ärzte, Lehrer und andere Berufsgeheimnisträger in § 4 KKG: eine Gefahr für den Kinderschutz?! / Christof Radewagen. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 6, S. 274 – 278

Rixen, Stephan: Der Rechtsanspruch auf einen Kita-Platz und der Anwendungsersatzanspruch bei Nichterfüllung: zum wegweisenden Urteil des Bayerischen Verwaltungsgerichtshofs vom 22. Juli 2016 - 12 BV 15.719 / von Stephan Rixen. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 17, S. 577 – 583

Schostok, Stefan: "Jugend lebt Stadt": Hannover auf dem Weg zu einer jugendgerechten Kommune / Stefan Schostok. - In: Städtetag aktuell. – 2017, H. 8, S. 6 – 7

Schrapper, Christian: Ohne Aufsicht keine öffentliche Erziehung! : neun Thesen zur Heimaufsicht in der Kinder- und Jugendhilfe / Christian Schrapper. - In: Dialog Erziehungshilfe.- 2017, H. 2, S. 16 – 21

Selbstverletzendes Verhalten und Borderline-Persönlichkeitsstörungen : die ultimative Herausforderung für die Kooperation zwischen Jugendhilfe und kinder- und jugendpsychiatrischen/-psychotherapeutischen Angeboten / von Marc Schmid. - In: Unsere Jugend. - 69. 2017, H. 7+8, S. 307 – 316

Sozialpädagogische Familienhilfe nach dem Recovery-Ansatz / Michael Domes ; Stefan Gebhard ; Daniela Pietsch. - In: Soziale Arbeit. - 66. 2017, H. 3, S. 330 – 339

Spieß, Christa Katharina: Kindertagesbetreuung: mehr finanzielles Engagement des Bundes gefragt / von C. Katharina Spieß. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 36, S. 752

Spieß, Christa Katharina: Quo vadis Kita-Beiträge? / C. Katharina Spieß. - In: Wirtschaftsdienst. - 97. 2017, H. 9, S. 651 – 654

Was können Personal- und Organisationsentwicklung zur Bildungsbegleitung in Kitas beitragen? / von Simone Fladerer. - In: Unsere Jugend. - 69.2017, H. 9, S. 354 - 363

Winkens, Herbert: Zum Nutzen der Traumapädagogik für das Gelingen von Erziehungshilfe : ein Praxis-/Theoriebericht zur Implementierung traumapädagogischer Wissensbestände und Methoden in das

Konzept der Jugendhilfeeinrichtung Haus St. Stephanus in Grevenbroich/NRW / Herbert Winkens. - In: Forum Jugendhilfe. -2017, H. 2, S. 50-52

Ausländerintegration

Bendel, Petra: Alter Wein in neuen Schläuchen?: Integrationskonzepte vor der Bundestagswahl / Petra Bendel. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 27-29, S. 4 – 9

Bienek, Heinz G.: BauGB-Novellen 2014/2015 zur Unterbringung von Flüchtlingen: Erfahrungen bei der Umsetzung aus Ländersicht / von Heinz G. Bienek. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 14, S. 584 – 593

Böhm, Thomas: Geflüchtete Menschen an deutschen Hochschulen / Thomas Böhm; Isabelle Kappus. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 1, S. 87 – 93

Böhm, Veronika: "Fördern und Fordern" als Integrationskonzept : Anwendungsbereich, Systematik, verfassungsrechtlicher Rahmen / Veronika Böhm. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 5-6, S. 207 – 213

Böhmer, Anselm: Sprache, Kultur, Arbeit?: zur Inklusion neu Zugewanderter durch Bildung / Anselm Böhmer. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 27-29, S. 21 – 26

Brenner, Gerd: Migration und Jugendarbeit / Gerd Brenner. - In: Deutsche Jugend. - 1.//65. 2017, H. 7 - 8, S. 350 - 354. - 2.//65. 2017, H. 9, S. 398 – 402

Broscheit, Jannis: Die Rechtsbehelfsbelehrung des BAMF : richtig oder falsch? / Jannis Broscheit. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 5-6, S. 213 – 216

Cremer, Hendrik: Das Recht auf Familie für unbegleitete Minderjährige: Eltern dürfen nachziehen - Geschwister nicht? / Hendrik Cremer. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 8, S. 311 – 318

Diest, Antoinette von: Neue Regelungen zur regulären Migration : das Gesetz zur Umsetzung aufenthaltsrechtlicher Richtlinien der EU zur Arbeitsmigration im Überblick / Antoinette von Diest. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 7, S. 251 – 257

Eichler, Kirsten: Aufenthaltssicherung für unbegleitete Minderjährige abseits des Asylverfahrens / Kirsten Eichler. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 9, S. 410 – 413

Franke, Thomas: Geflüchtete in der Sozialen Stadt: Weiterentwicklung des Quartiersansatzes Soziale Stadt im Kontext der Fluchtmigration / Thomas Franke; Olaf Schnur. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 4, S. 189 – 192

Friedrichs, Jürgen: Sozialräumliche Integration von Flüchtlingen: das Beispiel Hamburg-Harvestehude / Jürgen Friedrichs; Felix Leßke; Vera Schwarzenberg. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 27-29, S. 34 – 40

Geis, Wido: Arbeitsmarktintegration von Flüchtlingen : Antwort auf den Fachkräftemangel? / Wido Geis. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67.2017, H. 27-29, S. 27-33

Held, Oliver: Wir schaffen etwas mehr!: nationaler Integrationspreis für Altena / Oliver Held. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 16 – 17

Herrmann, Klaus: Vollstreckung oder Durchsuchung : vollzugsrechtliche Abgrenzungsfragen am Beispiel der Flüchtlingsabschiebung / Klaus Herrmann. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 5-6, S. 201 – 207

Jaber, Layla Kristina: Die Bedeutung des Sprachmittlers im Asylverfahren / Layla Kristina Jaber. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 8, S. 318 – 323

Klaus, Sebastian: Mobilisierte Fachkräfte : die Umsetzung der ICT-Richtlinie in Deutschland im AufenthG, der AufenthV und der BeschV / Sebastian Klaus. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 7, S. 257 – 270

Knittel, Bernhard: Anerkennung von Scheinvaterschaften zwecks Aufenthaltssicherung von Ausländern: neuer Anlauf des Gesetzgebers zur Missbrauchseindämmung / Bernhard Knittel. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 7-8, S. 339 – 345

Kolb, Holger: Radikale Moderne?: zum Entwurf eines Einwanderungsgesetzes (EinwG-E) der Bundestagsfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN / Holger Kolb; Roman Lehner. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 7, S. 270 – 277

Kolb, Holger: Perspektiven der Weiterentwicklung erwerbsmigrationspolitischer Normen in Deutschland / Holger Kolb. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 4, S. 145 – 148

Konar, Özlem: Zuwanderung und Integration: aktuelle Zahlen, Entwicklungen, Maßnahmen / Özlem Konar; Axel Kreienbrink; Anja Stichs. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 27-29, S. 13 – 20

Manzel, Martin: Verfahren des Migrationsrechts als "Streitigkeiten in Bezug auf zivilrechtliche Ansprüche und Verpflichtungen"?: ein Plädoyer für die Erweiterung des Anwendungsbereichs des Art. 6 EMRK / Martin Manzel. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 4, S. 163 – 168

Marx, Reinhard: Interner Schutz von Flüchtlingen nach Art. 1A Nr. 2 GFK (Art. 2 Buchst. d) RL 2011/95/EU) / Reinhard Marx. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 8, S. 304 – 311

Müller, Olaf: Angekommen und auch wertgeschätzt?: Integration von Türkeistämmigen in Deutschland / Olaf Müller; Detlef Pollack. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 67. 2017, H. 27-29, S. 41 – 46

Münch, Berthold: Welcher Schutz für Geflüchtete aus Syrien? / von Berthold Münch. - In: Informationsbrief Ausländerrecht. - 39. 2017, H. 9, S. 325 – 329

Oberhäuser, Thomas: Rechtswidriger Leistungsausschluss für Unionsbürger / Thomas Oberhäuser und Eva Steffen. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 4, S. 149 – 153

Rüttgers, Peter: Männlichkeitskonzepte im Migrationskontext : zum Konzept der "Ehre" / Peter Rüttgers. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 7, S. 305 – 310

Sebastian, Sascha: "Vivre ensemble" und das Recht ein Außenseiter zu sein : zur möglichen integrationspolitischen Bedeutung der Entscheidung des EGMR zum Verbot der Vollverschleierung / Sascha Sebastian. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 37. 2017, H. 4, S. 153 – 162

Sirries, Steffen: Arbeitsmarktintegration von Geflüchteten: Förderung ist notwendig und erfolgsversprechend / Steffen Sirries; Ehsan Vallizadeh. - In: Wirtschaftsdienst. - 97. 2017, H. 9, S. 676 – 678

Spohn, Margret: Fachlichkeit statt Listen: der Integrationsbeirat der Stadt Augsburg geht neue Wege / Margret Spohn. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 18 – 19

Staatsangehörigkeitsrecht: [StAngR] / bearb. von Kay Hailbronner; Hans-Georg Maaßen; Jan Hecker; Marcel Kau. - 6., neu bearb. Aufl. 2017. - München: Beck, 2017. - XLI, 939 S. - (Beck'sche Kurz-Kommentare; 55) ISBN 978-3-406-67620-8 €149

Wolfrum, Gudrun: Zuwanderung von Flüchtlingen und Asylsuchenden im Blick auf die Kommunalfinanzen und den Wohnungsbedarf / Gudrun Wolfrum. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 8, S. 174 – 187

Zukunft im Quartier gestalten: Beteiligung für Zuwanderer verbessern; ein Projekt des Forschungsprogramms "Experimenteller Wohnungs- und Städtebau (ExWoSt) des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit (BMUB) betreut vom Bundesinstitut für Bau-, Stadtund Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR) / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung. - Stand April 2017. - Bonn, 2017. - 34 S.: Ill., graph. Darst.

ISBN 978-3-87994-195-7

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/Sonderveroeffentlichungen/2017/zukunft-quartier-beteiligung-zuwanderer-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=3

Gesundheit

Fasshauer, Stephan: Gemeinsam im ländlichen Raum: Rehakliniken als Stabilisator in strukturschwachen Gebieten / von Stephan Fasshauer und Sandra Werner. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 270 – 273

Hasford, Joerg: Die EU-Verordnung 536/2014 und ihr Einfluss auf die Aufgaben und Arbeitsweisen der Ethikkommissionen in Deutschland / Joerg Hasford. - In: Bundesgesundheitsblatt. - 60. 2017, H. 8, S. 830 – 835

Kaltenborn, Markus: Globales Gesundheitsrecht / Markus Kaltenborn und Daniela Tröppner. - In: JuristenZeitung. - 72. 2017, H. 15/16, S. 745 – 754

Nickel, Lars: Änderungen des Arzneimittelgesetzes durch die EU-Verordnung zu klinischen Prüfungen / Lars Nickel; Yvonne Seibel; Marion Frech; Thomas Sudhop. - In: Bundesgesundheitsblatt. - 60. 2017, H. 8, S. 804 – 811

Schlicht, Wolfgang: Mehr Lebensraum für Großstadtpflanzen / Wolfgang Schlicht. - In: Gesundheit und Gesellschaft. - 20. 2017, H. 6, S. 22 – 28

Schwind, Joachim: Notarztversorgung im ländlichen Raum: partielle Erste Hilfe beim Einsatz von Honorarnotärzten; gesetzliche Klarstellung löst einige sozialversicherungsrechtliche Probleme / von Joachim Schwind. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 267 – 269

Erholung / Freizeit / Sport

Kähler, Robin: Sportpark - Parksport : Sport im Park ; Formen der Integration des Sports in den öffentlichen Raum / Robin Kähler. - In: Stadt und Grün. - 66. 2017, H. 7, S. 31-36

Rebeggiani, Luca: Neue Ordnung, neues Glück?: ordnungs- und fiskalpolitische Aspekte des deutschen Sportwettenmarkts / Luca Rebeggiani; Markus Breuer. - In: Wirtschaftsdienst. - 97. 2017, H. 9, S. 655 – 663

Straßer, Annette: Neuer Serpentinenweg verbindet zwei Ravensburger Wahrzeichen: Spazieren und Lustwandeln vom "Mehlsack" zur Veitsburg / Annette Straßer. - In: Stadt und Grün. - 66. 2017, H. 7, S. 21 – 25

Wiens, Bernhard: "Im Görli ist jeder Busch politisch": der Görlitzer Park; Garten der Flucht und des Standhaltens / Bernhard Wiens. - In: Stadt und Grün. - 66. 2017, H. 7, S. 13 – 18

Frauenpolitik

Brückner, Margit: Dilemma zwischen rechtsstaatlicher Intervention und häuslicher Gewalt als Beziehungsgeschehen: eine qualitative staatsanwaltschaftliche Aktenanalyse / Margit Brückner. - In: Neue Praxis. - 47. 2017, H. 3, S. 197 – 210

Drewes, Sabine: Ohne Quote geht es nicht : Genderranking deutscher Großstädte 2017 / Sabine Drewes. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 20

Meixner, Hanns-Eberhard: Frauenquote und eine nachhaltige Personalpolitik: ein Eingriff in das sensible Beurteilungssystem erschüttert in NRW das Vertrauen in die Personalführung / von Hanns-Eberhard Meixner. - In: Die Personalvertretung. - 60. 2017, H. 7, S. 245 – 263

Ritschel, Anja: Kondome schützen - Bürokratie auch? : das neue Prostituiertengesetz in der Praxis / Anja Ritschel. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 20 – 21

Rotino, Sophie: Erwerbs- und Sorgearbeit gemeinsam neu gestalten : der zweite Gleichstellungsbericht der Bundesregierung / Sophie Rotino. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 9, S. 385 – 390

Städtebau / Bau- und Wohnungswesen

Ammann, Iris: Lokale Bündnisse für bezahlbares Wohnen und Bauen in ausgewählten Handlungsfeldern [Elektronische Ressource] / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Wissenschaftliche Begleitung Iris Ammann; Andreas Kapphan. - Bonn: BBSR, 2017. - 82 S.: Ill., graph. Darst., Kt. ISBN 978-3-87994-190-2

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/Sonderveroeffentlichungen/2017/lokale-buendnisse-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=2

Aring, Jürgen: Zwischenbilanz zum Plädoyer von vhw und Difu zur Wohnungspolitik / Jürgen Aring ; Bernd Hallenberg ; Fabian Rohland. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 114 – 118

Arndt, Malte: Anwendungsprobleme bei Bebauungsplänen nach § 9 Abs. 2a und 2b BauGB sowie § 9 Abs. 2c BauGB-E / von Malte Arndt. - In: Baurecht. - 48. 2017, H. 7, S. 1129 – 1137

Asam, Claus: Dämmmaßnahmen an Gebäudefassaden [Elektronische Ressource]: eine Zusammenfassung derzeit aktueller Diskussionspunkte / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Autor Claus Asam. - Bonn: BBSR, 2017. - 20 S.: Ill., graph. Darst. - (BBSR-Analysen kompakt; 2017,11) ISBN 978-3-87994-127-8

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/AnalysenKompakt/2017/ak-11-2017-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=2

Barent, Sibylle: Urbane Gebiete: Novellierung des Baugesetzbuchs und der Baunutzungsverordnung / Sibylle Barent. - In: Deutsche Wohnungswirtschaft. - 69. 2017, H. 9, S. 242 – 243

Bielefelder Gemeinnützige Wohnungsgesellschaft: Geschäftsbericht 2016 / BGW. - Bielefeld , 2017. - 49 S. : III., graph. Darst.

https://www.bgw-bielefeld.de/fileadmin/downloads/Gesch%C3%A4ftsbericht2016_WEB.pdf

Breitling, Tobias: Abnahme und Zustandsfeststellung nach neuem Recht / Tobias Breitling. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 7, S. 393 - 396

Decker, Andreas: Das neue Urbane Gebiet nach § 6a BauNVO / von Andreas Decker. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 3, S. 110 – 114

Deting, Stefan: Gründung von Wohnbauunternehmen: was muss getan/beachtet werden? / von Stefan Deting. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 3, S. 114 – 118

Donhauser, Christoph: Generalunternehmervergabe als Mittel zur Umsetzung kommunaler Wohnbauprogramme: Problem oder Lösung? / von Christoph Donhauser. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 3, S. 125 – 130

Faller, Bernhard: Was kann Gemeinnützigkeit heute wohnungspolitisch leisten? / Bernhard Faller. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 125 – 128

Fecker, Andreas: Digitalisierung der Wohnungswirtschaft / von Andreas Fecker. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 2, S. 83 – 88

Florl, Anna: Schnäppchenjagd am Wohnungsmarkt?!: wenn Supermärkte Wohnungen bauen / Anna Florl. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 145 – 148

Goller, Werner: Schnell bezahlbaren Wohnraum schaffen durch serielle Bauweisen / von Werner Goller. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 3, S. 121 – 124

Hardes, Heinz-Dieter: Analyse der Wohnungsmärkte in ausgewählten Städten des Landes Rheinland-Pfalz / H. D. Hardes ; Patrick Weil. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 8, S. 169 – 173

Hentschel, Armin: Die deutsche Wohnungspolitik im europäischen Kontext : Diskurs und Empirie / Armin Hentschel. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 140 – 144

Immobilienmarktbericht für den Bereich der Wissenschaftsstadt Darmstadt 2017 / Hrsg.: Gutachterausschuss für Immobilienwerte für den Bereich der Wissenschaftsstadt Darmstadt, Geschäftsstelle. - Red.-Schluss April 2017. - Darmstadt , 2017. - 104 S. : graph. Darst., Kt. €35

Bayerische Landesbodenkreditanstalt: Jahresbericht 2016 / Hrsg.: Bayerische Landesbodenkreditanstalt - BayernLabo. - München , [2017]. - 108 S. : Ill., graph. Darst., Kt. https://bayernlabo.de/fileadmin/dwn/bayernlabo_jahresbericht2016.pdf

Kaltenbrunner, Robert: Innovation versus Neutralität?: Ansätze für die notwendige Transformation des Wohnungsangebots in der Wissensgesellschaft / Robert Kaltenbrunner. - In: Forum Stadt. - 44. 2017, H. 3, S. 295 – 333

Kaufmann, Kristin Klaudia: Dresdens neue kommunale Wohnungsbaugesellschaft / Kristin Klaudia Kaufmann; Konstanze Mally. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 121 – 124

Koukakis, George-Alexander: Urlaub im Wohngebiet? : zur Problematik der Zulässigkeit von Ferienwohnungen in Wohngebieten / von George-Alexander Koukakis. - In: Thüringer Verwaltungsblätter. - 26. 2017, H. 7, S. 153 – 159

Kramer, Petra: Mit Zweckentfremdungssatzungen den Wohnungsbestand schützen : neue und verschärfte Instrumente für Gemeinden / von Petra Kramer. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39.2017, H. 9, S. 310-313

Krause, Johannes: Absage an einen total-funktionalen Mangelbegriff: Leistungs- und Haftungsgrenzen arbeitsteilig zusammenwirkender Gewerke / Johannes Krause und Renke Schroeder. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 7, S. 402 – 408

Kröninger, Holger: Das gemeindliche Einvernehmen nach § 36 BauGB und die Verhinderung von Windkraftanlagen / Holger Kröninger. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 12, S. 826 – 830

Landesbausparkasse Baden-Württemberg <Stuttgart, Karlsruhe>: Geschäftsbericht 2016 / LBS, Landesbausparkasse Südwest in Baden-Württemberg und Rheinland-Pfalz. - Stuttgart, Mainz, Karlsruhe, 2017. - 69 S.: Ill., graph. Darst., Kt. http://www.dcm-emag.de/LBS/LBS Jahresbericht 2016/

Leupold, Anna: Aktive Bodenpolitik mit Erbbaurechten : ein Erfahrungsaustausch in Berlin / Erika Hundro. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 165 – 167

Lücken in der Leerstandsforschung [Elektronische Ressource] : wie Leestände besser erhoben werden können ; Workshop am 7. Februar 2017 in Berlin / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. - Bonn : BBSR, 2017. - 24 S. : III., graph. Darst., Kt. - (BBSR-Berichte kompakt ; 2017,2)

ISBN 978-3-87994-611-2

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/BerichteKompakt/2013-2017/bk-02-2017-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=2

Luft, Jörn: Immovielien: Immobilien von vielen für viele; die Rolle von zivilgesellschaftlichen Initiativen für eine gemeinwohlorientierte Immobilien- und Stadtteilentwicklung / Jörn Luft. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 133 – 136

Maier, Hans: Genossenschaftlicher Wohnungsbau als Lösung für Wohnprobleme in Kommunen? / von Hans Maier. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 3, S. 118 – 121

Nagel, Matthias: Das Erbbaurecht : Alternative zum Verkauf? / von Matthias Nagel. - In: Kommunal-praxis / Spezial. - 17. 2017, H. 3, S. 135 – 138

Osing, Johannes: Die Zukunft der Stellplatzpflicht bei Neubauten: Neuregelung der Stellplatzpflicht in NRW / Johannes Osing. - In: Städte- und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 9, S. 29 – 31

Otto, Christian-W.: Abweichung im Abstandsflächenrecht ohne Atypik: ein besonderer Abweichungstatbestand in der Berliner Bauordnung 2017 / Christian-W. Otto. - In: Zeitschrift für deutsches und internationales Bau- und Vergaberecht. - 40. 2017, H. 5, S. 435 – 438

Parzefall, Helmut: Zulässigkeit von Garagen im Außenbereich / von Helmut Parzefall. - In: Kommunal-praxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 9, S. 308 – 310

Piasecki, Heike: Wie kommunale Kostentreiber den Wohnungsbau ausbremsen : Ergebnisse einer Fallstudie aus Bayern / von Heike Piasecki. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 3, S. 130 – 134

Portz, Norbert: Addition verschiedener Planungsleistungen zur Wertermittlung / Portz, Norbert. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 7, S. 408 – 410

Renner, Mechthild: Aktive Stadt- und Ortsteilzentren - Bausteine aus der Praxis der Zentrenentwicklung [Elektronische Ressource] : dritter Statusbericht zum Zentrenprogramm der Städtebauförderung / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Wissenschaftliche Begleitung Mechthild Renner ; Bernd Breuer. - Bonn : BBSR, 2017. - 107 S. : Ill., graph. Darst., Kt.

ISBN 978-3-87994-196-4

 $http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/Sonderveroeffentlichungen/2017/aktive-stadt-ortsteilzentren-statusbericht-3-dl.pdf?__blob=publicationFile\&v=2$

Scheidler, Alfred: Änderungen der Baunutzungsverordnung durch die Städtebaurechtsnovelle 2017 / von Alfred Scheidler. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 7-8, S. 250 – 255

Schlick, Wolfgang: Die Rechtsprechung des BGH zu den öffentlich-rechtlichen Ersatzleistungen / Wolfgang Schlick. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 35, S. 2509 – 2514

Schulte Beerbühl, Hubertus: Die Beseitigungsverfügung nach § 61 Abs. 7 BauO NRW 2016 / von Hubertus Schulte Beerbühl. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 16, S. 1002 – 1007

Segger, Sören: Prozessuale Fragen des Regresses in der Leistungskette / Sören Segger. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 7, S. 397 – 402

Spars, Guido: Altersvorsorge, Bodenpolitik und Stadtentwicklung zusammen denken / Guido Spars. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 137 – 139

Strohe, Ingrid: Digitalisierung im Hochbau [Elektronische Ressource]: Effizienzpotenziale für Planungs- und Bauprozesse nutzen / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Wissenschaftliche Begleitung Ingrid Strohe. Eine Sonderveröffentlichung des Bundesinstituts für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) anlässlich der gemeinsamen Konferenz des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit (BMUB) und des Bundesministeriums für Wirtschaft und Energie (BMWi) am 24. Mai 2017 in Berlin. - Bonn: BBSR, 2017. - 82 S.: Ill., graph. Darst., Kt.

ISBN 978-3-87994-209-1

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/Sonderveroeffentlichungen/2017/digitalisierun g-hochbau-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=3

Suhlrie, Dietrich: Das Parkquartier Königsborn in Unna : sozialer Wohnungsbau / Dietrich Suhlrie. - In: Städte- und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 7-8, S. 28 – 29

Suhlrie, Dietrich: Stadtreparatur durch Abriss und Neubau : das Quartier Königsborn in Unna / Dietrich Suhlrie. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 149 – 151

Thiel, Fabian: 15 Jahre "Stadtumbau Ost": res extra commercium, Rekommunalisierung, Wirksam-keitsdefizite und Fortentwicklung / von Fabian Thiel. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 17, S. 689 – 699

Wienhues, Sigrid: Von der "Charta von Athen" zur "Leipzig-Charta" : die Einführung des "Urbanen Gebiets" als Leitbildwandel in der BauNVO? / Sigrid Wienhues ; Sönke Knickmeier. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 9. 2017, H. 3, S. 129 – 133

Raumordnung / Regionalentwicklung / Landesplanung

Arbeitsgemeinschaft der Vermessungsverwaltungen der Länder der Bundesrepublik Deutschland: Tätigkeitsbericht 2016/2017 / Arbeitsgemeinschaft der Vermessungsverwaltungen der Länder der Bundesrepublik Deutschland (AdV). - München: Landesamt für Vermessung und Geoinformation Bayern, AdV-Geschäftsstelle, 2017. - 66 S.: Ill., graph. Darst., Kt. http://www.adv-online.de/Veroeffentlichungen/Taetigkeitsberichte-der-AdV/

Augustin, Julian: Zur Anwendung von § 78 Abs. 3 und 4 WHG (§§ 78, 78a WHG-E) auf reine Erdaufschüttungen und Gesamtvorhaben in Überschwemmungsgebieten sowie zur Berücksichtigung von Summationswirkungen / Julian Augustin. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 37. 2017, H. 7, S. 246 – 252

Böttcher, Roland: Die Entwicklung des Grundbuch- und Grundstücksrechts bis Juni 2017 / Roland Böttcher. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 38, S. 2726 – 2730

Bund Deutscher Landschafts-Architekten: Handbuch 2017/2018 / Hrsg. Bund Deutscher Landschafts-architekten. - Berlin [u. a.] : Patzer, [2017]. - 224 S. : III. ISBN 978-3-87617-147-0 ISSN 0939-6438 €17

Erbguth, Wilfried: § 35 Abs. 3 Satz 2 Halbs.1 BauGB als Raumordnungsklausel? : zu BVerwG, Urt. v. 16.04.2015 - 4 CN 6/14 / von Wilfried Erbguth. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 13, S. 817 – 823

Küpper, Patrick: Herausforderungen bei der Entwicklung ländlicher Räume : eine Bestandsaufnahme / von Patrick Küpper. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 252 – 260

Lenk, Martin: Geodaten als Schlüssel zur Digitalisierung / Martin Lenk ; Hans-Jörg Kutterer. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 9, S. 10-13

Mittel- und langfristige Sicherung mineralischer Rohstoffe in der landesweiten Raumplanung und in der Regionalplanung [Elektronische Ressource]: Abschlussbericht / Hrsg. Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur (BMVI). Wissenschaftliche Begleitung Bundesinstitut für Bau-, Stadtund Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Auftragnehmer und Autoren Andrea Hartz ... - Stand Mai 2017. - Bonn: BBSR, 2017. - 114 S.: III., graph. Darst., Kt. - (MORO-Praxis; 9)

ISBN 978-3-87994-992-2

 $http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/BMVI/MOROPraxis/2017/moro-praxis-9-17-dl.pdf?__blob=publicationFile\&v=2$

Struktur und Aufgaben der Ämter für regionale Landesentwicklung in Niedersachsen / von Karin Beckmann ; Franz-Josef Sickelmann ; Jutta Schiecke und Matthias Wunderling-Weilbier. - In: Niedersächsische Verwaltungsblätter. - 24. 2017, H. 9, S. 267 – 275

Wieser, Erich G.: Der Wandel von 2-D zu 3-D erfordert Mut und Ausdauer : Planungen im kommunalen Raum stehen vor einem Paradigmenwechsel ... / Erich Wieser. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 9, S. 14-17

Umweltschutz / Naturschutz / Landschaftspflege

Dedy, Helmut: Luftreinhaltepläne für NRW / von Helmut Dedy. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. – 2017, H. 6, S. 2

Faßbender, Kurt: Der Dieselskandal und der Gesundheitsschutz : zugleich ein Beitrag zur Zulässigkeit von Fahrverboten für Dieselfahrzeuge / Kurt Faßbender. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 28, S. 1995 – 2001

Fillbrandt, Marcus: Die Sicherung von Endlagerstandorten nach dem novellierten Standortauswahlgesetz: ein Paradigmenwechsel?! / Marcus Fillbrandt. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 12, S. 855 – 857

Friedmann, Carolin: Tagungsbericht zur Tagung "Klimaschutz, Versorgungssicherheit und Wirtschaftlichkeit in der Energiewende" / Carolin Friedmann. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 9, S. 615 – 617

Haaß, Bernhard: Lärmschutz in der Abwägung bei unsicherer Prognose / Bernhard Haaß. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 37. 2017, H. 7, S. 241 – 245

Jentzsch, Domenik: Deutschland summt - Bienensterben : Handlungsempfehlungen für Kommunen / Domenik Jentzsch. - In: Kommunal. – 2017, H. 7-8, S. 55 – 57

Köck, Wolfgang: Wolfsmanagement in Deutschland / Wolfgang Köck ; Lisa Kuchta. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 8, S. 509 – 517

Lau, Marcus: Arten- und Gebietsschutz in der Bundesfachplanung / Marcus Lau. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 12, S. 830 – 836

Lau, Marcus: Konfliktfeld Elbe : die Urteile des BVerwG vom 9.2.2017 und des EuGH vom 26.4.2017 / Marcus Lau. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 8, S. 517 – 528

Louis, Hans Walter: Der Schutz von Einzelbäumen im Innenbereich durch die Eingriffsregelung / von Hans Walter Louis. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 13, S. 823 – 827

Michalke, Regina: Umweltverwaltungsrecht und Umweltstrafrecht : oder die "im Nichts" endende Verweisungskette bei der grenzüberschreitenden Abfallverbringung (§ 326 Abs. 2 Ziff. 1 StGB a.F.) / Regina Michalke. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 8, S. 535 – 538

Müggenborg, Hans-Jürgen: Immissionsschutzrechtliche Fragen zu Kränen in Häfen / Hans-Jürgen Müggenborg. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 8, S. 528 - 534

Nachhaltigkeitsbericht für Ludwigshafen am Rhein: überarbeitete und gekürzte Fassung der wissenschaftlichen Abschlussarbeit von Heike Böhler / Stadt Ludwigshafen am Rhein, Bereich Stadtentwicklung. - Ludwigshafen am Rhein, 2017. - 93 S.: Ill., graph. Darst. - (Informationen zur Stadtentwicklung; 2017,03)

http://www.ludwigshafen.de/fileadmin/Websites/Stadt_Ludwigshafen/Nachhaltig/Stadtentwicklung/Nachhaltigkeitsbericht_final_26_04_2017_v06.pdf

Penz, Marco: "Wildtierverbote" für Zirkusbetriebe in der kommunalen Praxis / Maco Penz. - In: Kommunaljurist. - 14. 2017, H. 7, S. 241 – 244

Pilz, Stefan: Die Umsetzung der INSPIRE-Richtlinie durch die Mitgliedstaaten am Beispiel des Thüringer Geodateninfrastrukturgesetzes / Stefan Pilz und Jens Krumpe. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 28. 2017, H. 17, S. 699 – 674

Scheer, Renate: Die gemeine Fichte ist Baum des Jahres 2017 : ihr Holz findet weitreichende Verwendung bis hin zum Geigenbau / Renate Scheer. - In: Stadt und Grün. - 66. 2017, H. 7, S. 54 – 59

Scheidler, Alfred: Voraussetzungen der BlmSchG-Genehmigung nach Naturschutz- und Artenschutzrecht / von Alfred Scheidler. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 15, S. 509 – 516

Schink, Alexander: Die naturschutzrechtliche Eingriffsregelung in der Vorhabenzulassung und der Bauleitplanung : Gemeinsamkeiten und Unterschiede / Alexander Schink. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 9, S. 585 – 594

Schrader, Christian: Drohnen und Naturschutz(recht) / Christian Schrader. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 6, S. 378 – 385

Spelthahn, Wolfgang: Auch im Kleinen lässt sich viel bewegen / Wolfgang Spelthahn. - In: Kommunal-politische Blätter. - 69. 2017, H. 9, S. 28 – 30

Steinberger, Rosi: Tierschutz und Arbeitsschutz gehören zusammen : Schlachthöfe / Rosi Steinberger. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 16 – 17

Wegner, Nils: Keine SUP-Pflicht für Windenergieerlasse : Analyse der neueren Rechtsprechung des EuGH zum Anwendungsbereich der SUP-RL mit Blick auf die Windenergieerlasse der Bundesländer / Nils Wegner. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 9, S. 605 – 611

Welge, Axel: Luftreinhalteplanung in Nordrhein-Westfalen / von Axel Welge. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. – 2017, H. 6, S. 2 – 5

Windmann, Jörg: Regulierte Selbstregulierung und Gewährleistungsverantwortung im Immissionsschutzrecht / Jörg Windmann. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 37. 2017, H. 7, S. 246 – 252

Wolf, Rainer: Wildnis : ein neues Naturschutzziel? / Rainer Wolf. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 6, S. 366 - 378

Verkehr / Fremdenverkehr

Ambrosi, Marvin: Vernetzter Verkehr : Potenziale der Datennutzung für die Steuerungsfähigkeit in Stadtentwicklung und Stadtgestaltung / von Marvin Ambrosi. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 2, S. 65-70

Böhm, Monika: Kommunen und Verkehr / Monika Böhm ; Denise Berger. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 6, S. 361 – 366

Burmann, Michael: Hinterbliebenengeld: viele Fragen und etliche Antworten / Michael Burmann und Jürgen Jahnke. - In: Neue Zeitschrift für Verkehrsrecht. - 30. 2017, H. 9, S. 401 – 413

Clausen, Jens: Elektrisierende Wirkung : E-Mobile im kommunalen Fuhrpark / Jens Clausen. - In: AKP. - 38.2017, H. 4, S. 50-51

Haller, Markus: Digitalisierung im Öffentlichen Personennahverkehr aus Sicht eines Verkehrsverbundes / von Markus Haller und Martin Stöckle. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 2, S. 70 – 78

Kment, Martin: Elektromobilisierung aktiv gestalten: eine Betrachtung aus kommunaler Perspektive / Martin Kment; Jennifer Fechter. - In: Recht der Energiewirtschaft. – 2017, H. 9, S. 385 – 392

Kusche, Carsten: Die Strafbarkeit illegaler Rasereien im Straßenverkehr nach § 315 d StGB n. F. / Carsten Kusche. - In: Neue Zeitschrift für Verkehrsrecht. - 30. 2017, H. 9, S. 414 – 419

Lange, Ulrich: Automatisiertes und autonomes Fahren: eine verkehrs-, wirtschafts- und rechtspolitische Einordnung / Ulrich Lange. - In: Neue Zeitschrift für Verkehrsrecht. - 30. 2017, H. 8, S. 345 – 352

Lenz, Christofer: Fahrverbote für Dieselfahrzeuge in Umweltzonen trotz grüner Plakette? / Christopher Lenz. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 12, S. 858 – 862

Loose, Willi: Vom Hinterhof auf die Straße: Carsharing-Gesetz und Sondernutzungen anwenden / Willi Loose. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 24 – 26

Schäler, Marco: Atemalkoholanalyse im standardisierten Messverfahren: Anwendungsvoraussetzungen und Verfahrensdurchführung / Marco Schäler. - In: Neue Zeitschrift für Verkehrsrecht. - 30. 2017, H. 9, S. 422 – 425

Schmid, Alexander: Event Data Recording für das hoch- und vollautomatisierte Kfz : eine kritische Betrachtung der neuen Regelungen im StVG / Alexander Schmid und Ferdinand Wessels. - In: Neue Zeitschrift für Verkehrsrecht. - 30. 2017, H. 8, S. 357 – 364

Singler, Philipp: Die Kfz-Versicherung autonomer Fahrzeuge / Philipp Singler. - In: Neue Zeitschrift für Verkehrsrecht. - 30. 2017, H. 8, S. 353 – 357

[Thema des Monats:] Tourismus. - In: Der Bayerische Bürgermeister. - 70. 2017, H. 7-8, S. 252 – 270

Topp, Hartmut: Neue Mobilität und "alte" Stellplätze / Hartmut Topp. - In: Deutsche Wohnungswirtschaft.- 2017, H. 7-8, S. 214 – 215

Versorgung / Entsorgung / Öffentliche Einrichtungen

Alsheimer, Constantin H.: Energiewende effizient gestalten / Constantin H. Alsheimer. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69.2017, H. 9, S. 36 - 37

Berkemann, Jörg: Der Atomausstieg und das Bundesverfassungsgericht : eine Rezension / von Jörg Berkemann. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 13, S. 793 – 804

Birk, Angelika: Energieeffizienz darf kein Luxus sein : Trier geht neue Wege gegen Energiearmut / Angelika Birk. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 18 – 19

Burgi, Martin: Die unterschätzte Kompetenz: Spielräume für die Landesgesetzgebung im Kreislaufwirtschaftsrecht / von Martin Burgi. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 132. 2017, H. 15, S. 921 – 928

Frenz, Walter: Atomausstieg en marche / Walter Frenz. - In: Recht der Energiewirtschaft. – 2017, H. 9, S. 393 – 400

Frenz, Walter: Götterdämmerung für die Ökostromförderung / Walter Frenz. - In: Recht der Energiewirtschaft. – 2017, H. 7, S. 281 – 287

Habermann, Andreas: Die Änderung von Windenergieanlagen nach der "10 H-Regelung" / von Andreas Habermann. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 16, S. 550 – 553

Hirschhausen, Christian von: Nachhaltiges Entwicklungsziel Trinkwasser: faire Gestaltung der Grundversorgung durch Blocktarife / von Christian von Hirschhausen; Maya Flekstad; Georg Meran und Greta Sundermann. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 28, S. 584 – 591

Kern, Michael: Vergleichende Betrachtung und Bewertung der öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträger mit erlaubtem bzw. untersagtem BAW-Biobeuteleinsatz / Michael Kern; Ulla Koj und Thomas Turk. - In: Müll und Abfall. - 49. 2017, H. 9, S. 451 – 455

Klett, Wolfgang: POP-haltige Abfälle in der Entsorgungsfalle? / Wolfgang Klett. - In: Müll und Abfall. - 49. 2017, H. 9, S. 447 – 450

Koch, Patrick: Ressourcenschutz in der hessischen Abfallwirtschaft am Beispiel effizienter Lebensmittelnutzung / Patrick Koch ; Ursula Deister ; Thomas Schmid und Volker Kummer. - In: Müll und Abfall. - 49. 2017, H. 9, S. 465 – 470

Koeller, Hans Wolf von: Sektorkopplung: sinnvoll oder Subventionsspirale? / Hans Wolf von Koeller. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 9, S. 22 – 24

Kommunales Transformationsmanagement für die lokale Wärmewende [Elektronische Ressource]: TransStadt-Leitfaden / Robert Riechel; Sven Koritkowski; Jens Libbe und Matthias Koziol unter Mitarbeit von Jan Trapp. - Köln: Difu, 2017. - 94 S.: III., graph. Darst., Kt. ISBN 978-3-88118-586-8

https://difu.de/publikationen/2017/kommunales-transformationsmanagement-fuer-die-lokale.html

Michelsen, Claus: Energieeffizienz: Regulierung für Wohngebäude wirkt / von Claus Michelsen und Nolan Ritter. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 38, S. 787 – 790

Mohr, Jochen: Anreizregulierung und Innovationen / Jochen Mohr. - In: Recht der Energiewirtschaft. – 2017, H. 7, S. 273 – 281

Petersen, Maren: Gerechtigkeitsfalle Mieterstromgesetz? / Maren Petersen. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 7/8, S. 42-43

Reuter, Ulrich: Abfallverwiegung : ein Erfolgsmodell / Ulrich Reuter. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 9, S. 42 – 43

Stadtwerke < Oberhausen >: Geschäftsbericht 2016 / Hrsg. STOAG Stadtwerke Oberhausen. - Oberhausen , [2017]. - 54 S. : Ill., graph. Darst. https://www.stoag.de/fileadmin/bilder/content/pdf/geschaeftsberichte/Geschaeftsbericht_2016.pdf

Vogler, Ingrid: Mieterstromprojekte: warum und wie? / von Ingrid Vogler. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 3, S. 138 – 140

Wolters, Sarah: Verfassungsrechtliche Vorgaben für die Vergabe von Strom- und Gaskonzessionen / Sarah Wolters und Michael Frey. - In: Kommunaljurist. - 14. 2017, H. 8, S. 285 – 290

Wirtschaft / Strukturplanung / Gewerbe

Industriebericht Bayern 2017 mit Branchenreport und Regierungsbezirksprofilen / Hrsg.: Bayerisches Staatsministerium für Wirtschaft, Medien, Energie und Technologie. - München , 2017. - 89 S. : graph. Darst.. Kt.

https://www.stmwi.bayern.de/fileadmin/user_upload/stmwi/Publikationen/2017/Industriebericht_Bayern _2017.pdf

Brandt, Arno: Industrie 4.0 und Wirtschaftsförderung / von Arno Brandt. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17.2017, H. 2, S. 89-93

Burgi, Martin: Wirtschaftsverwaltungsrechtliche Instrumente zur Sicherstellung der Versorgung im ländlichen Raum? / von Martin Burgi. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 261 – 266

Deutschland / Bundeskartellamt: Tätigkeitsbericht 2015/2016 / Hrsg.: Bundeskartellamt. - Bonn , 2017. - 185 S. : graph. Darst.

Zugl. Bundestags-Drucksache 18/12760

http://dipbt.bundestag.de/dip21/btd/18/127/1812760.pdf

Erhardt, Christian: So investieren die Kommunen : wo liegt der Investitionsbedarf? / Christian Erhardt. - In: Kommunal. - 2017, H. 9, S. 10-19

Eufinger, Alexander: Vereinbarkeit der nationalen Anforderungen an eine vergaberechtliche Selbstreinigung mit europarechtlichen Vorgaben / Alexander Eufinger. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 28. 2017, H. 17, S. 699 – 674

Frenz, Walter: Vertragsverlängerungen und -höchstlaufzeiten im Vergaberecht / Walter Frenz. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 7, S. 145 – 148

Gesellschaft für Konsum-, Markt- und Absatzforschung: Jahresbericht 2016/2017 / Hrsg.: GfK. - Nürnberg , [2017]. - 91 S. : Ill., graph. Darst. http://www.gfk-

verein.org/sites/default/files/medien/359/dokumente/gfk_verein_jahresbericht_2016_2017.pdf

Graf, Stefan: Konzessionsvergabe : Drama mit Happy End? / Stefan Graf. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69.2017, H. 9, S. 38 - 40

Gundel, Jörg: Vertragsverletzungsverfahren bei unionsrechtswidrigen Vergabeentscheidungen: Konsequenzen für die Auftragsdurchführung und für Regressforderungen gegen den Auftraggeber / von Jörg Gundel. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 148. 2017, H. 13, S. 437 – 444

Halstenberg, Michael: Neues zu den Anforderungen bei der Verwendung von Normen, Zertifikaten und Gütezeichen in Vergabeverfahren / Michael Halstenberg und Benjamin Klein. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 8, S. 469 – 472

Hannover: Beteiligungsbericht 2016: Eigengesellschaften, Beteiligungen, städtische Betriebe; Aufgaben, Leistungen, Wirtschaftlichkeit; Jahresabschlüsse 2016 / Landeshauptstadt Hannover, Der Oberbürgermeister, Fachbereich Finanzen, Beteiligungsmanagement. - Hannover, 2017. - 310 S.: graph. Darst.

https://www.hannover.de/content/search?SearchText=Beteiligungsbericht+der+Landeshauptstadt+Hannover+2017

Hoffjan, Andreas: Der Nachweis von Marktpreisen im öffentlichen Preisrecht: Implikationen aus der jüngsten BVerwG-Rechtsprechung / Andreas Hoffjan und Jonas Mengis. - In: Zeitschrift für deutsches und internationales Bau- und Vergaberecht. - 40. 2017, H. 5, S. 439 – 445

Hoffmann, Christian: Zulässige Inhouse-Vergabe im Konzern öffentliche Verwaltung / Christian Hoffmann; Sönke E. Schulz und Luise Gottberg. - In: Kommunaljurist. - 14. 2017, H. 7, S. 245 – 250

Jürschik, Corina: Keine Beihilfe bei reiner Lokalwirkung / Corina Jürschik. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 8, S. 472 – 474

Kirchberg, Christian: Zwang, Pflicht oder Chance : Mitgliedschaft in den Industrie- und Handelskammern / Christian Kirchberg. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 38, S. 2723 – 2726

Koeble, Wolfgang: Die Geltendmachung des Mindestsatzes nach HOAI trotz abweichender Honorarvereinbarung / Wolfgang Koeble. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 8, S. 456-460

Koll-Sarfeld, Claudia: Digitalisierung der Vergabe / von Claudia Koll-Sarfeld. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 17. 2017, H. 2, S. 78 – 83

Kritikos, Alexander S.: In Deutschland sinkt die Zahl der Betriebsgründungen weiterhin, nicht aber in Berlin / von Alexander S. Kritikos und Anselm Mattes. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 84. 2017, H. 26, S. 539 – 547

Lindl, Walter: Vertretungen, Vertretungsbefugnisse und Vollmachten bei Eigenbetrieben, insbesondere im Licht des § 174 Satz 1 BGB / von Walter Lindl. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 9, S. 313 – 317

Meiwald, Peter: Ein praktischer Leitfaden für den Einstieg : nachhaltige Beschaffung / Peter Meiwald. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 50 – 51

Metz, Dietrich: Ladenöffnung und Grundgesetz / Dietrich Metz. - In: Hessische Städte- und Gemeinde-Zeitung. - 67. 2017, H. 9, S. 239 – 243

Ohrtmann, Nicola: Geschulmeistert : Streitpunkt Schulnotensystematik im Vergaberecht / Nicola Ohrtmann. - In: Kommunal. -2017, H. 7-8, S. 27-29

Osing, Johannes: Das neue Tariftreue- und Vergabegesetz NRW / von Johannes Osing. - In: Nord-rhein-Westfälische Verwaltungsblätter. - 31. 2017, H. 8, S. 321 – 327

Otto, Sven-Joachim: EuGH räumt Behörden Ermessen ein / Sven-Joachim Otto. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 7/8, S. 18 – 19

Papenfuß, Ulf: Nur 823 von 2.948 : Deutschlandweites Transparenzgefälle bei Top-Managementvergütung öffentlicher Unternehmen / Ulf Papenfuß ; Christian Schmidt ; Florian Keppeler. - In: Verwaltung & Management. - 23. 2017, H. 3, S. 135 – 144

Portz, Norbert: Vergaberecht in Bewegung : die neue Unterschwellenvergabeordnung (UVgO) / Norbert Portz. - In: Kommunaljurist. - 14. 2017, H. 9, S. 321 – 325

Queitsch, Peter: Interkommunale Zusammenarbeit unter dem Blickwinkel des Vergabe- und Gebührenrechts / von Peter Queitsch. - In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 66. 2017, H. 8, S. 141 – 143

Rast, Hans-Joachim: Geltung der HOAI in allen Schuldverhältnissen? / Hans-Joachim Rast. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 8, S. 451 – 456

Schmal, Karl Philipp: Die Grundrechtsberechtigung Vergaberechtsgebundener / von Karl Philipp Schmal. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 15, S. 629 – 637

Schmidl, Michael: Das neue Bundesdatenschutzgesetz : die wichtigsten Regelungen für die Unternehmenspraxis / Michael Schmidl ; Florian Tannen. - In: Der Betrieb. - 70. 2017, H. 29, S. 1633 – 1640

Schröder, Holger: Die Digitalisierung der Energiewende und das Vergaberecht : wettbewerbliche Übertragung der Grundzuständigkeit für den Messstellenbetrieb / Holger Schröder. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 9, S. 532 – 536

Tax Compliance: Positionen, Empfehlungen und Beispiele von Experten aus Wirtschaft, Prüfung und Beratung / IDW (Hrsg.). – 1. Aufl. – Düsseldorf: IDW-Verl., 2017. - 176 S.: graph. Darst. ISBN 978-3-8021-2098-5 €44

Tugendreich, Bettina: Freistellung vom Vergaberecht für den Strom- und Gaseinzelhandel / Bettina Tugendreich und Hans Heller. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 7, S. 387 – 392

Wrede, Sabine: Freistellung vom EU-Vergaberecht für die deutsche Energiewirtschaft / Sabine Wrede. - In: Recht der Energiewirtschaft. – 2017, H. 7, S. 281 – 287

Finanzen / Steuern / Haushalt

Baldauf, Uwe: Aus der kommunalen Spendenpraxis : (Beispiele und Lösungshinweise) / Uwe Baldauf. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 67.2017, H. 8, S.182 - 184

Baldauf, Uwe: Steuerlicher Spendenabzug aus der Sicht kommunaler Einrichtungen des öffentlichen Rechts / Uwe Baldauf. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 1.//67. 2017, H. 6, S. 121 - 127. - 2.//67. 2017, H. 7, S. 149 - 154. - 3.//67. 2017, H. 8, S. 176 – 182

Ballwieser, Peter: Tax Compliance : Praxisbeispiel zur Erforderlichkeit einer angemessenen Organisation der eigenen Steuerangelegenheiten der Kommune / Peter Ballwieser. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 1.//67. 2017, H. 7, S. 127 - 131. - 2.//67. 2017, H. 8, S. 169 – 175

Baumgart, Marcel: Sind einbringungsgeborene Anteile ein Ausschlusskriterium für den "kleinen" steuerlichen Querverbund? / Marcel Baumgart. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 67. 2017, H. 9, S. 200 – 204

Benne, Günter: Kommunaler Finanzausgleich: Erhebung einer überhöhten Kreisumlage 2014; OVG Niedersachsen, Urteil vom 20.6.2017, 10 LB 83/16 / Günter Benne. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 67. 2017, H. 9, S. 212 – 214

Busch, Manfred: Können Stärkungspakt oder Hessenkasse die Haushalte retten? : Hilfsprogramme gegen Disparität der Kommunen / Manfred Busch. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 52 – 53

Busch, Manfred: Zunehmende Disparitäten trotz Stärkungspakt: vergleichende Evaluierung auf empirischer Grundlage (Fortschreibung) / Manfred Busch. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 6, S. 133 – 138

Finanzbericht 2018: Stand und voraussichtliche Entwicklung der Finanzwirtschaft im gesamtwirtschaftlichen Zusammenhang; abgeschlossen am 11.08.2017 / Hrsg. u. Red. Bundesministerium der Finanzen. - Bonn: Bundesanzeiger-Verl., 2017. - 397 S.

http://www.bundesfinanzministerium.de/Content/DE/Standardartikel/Themen/Oeffentliche_Finanzen/Wirtschafts_und_Finanzdaten/Finanzberichte/Finanzbericht-2018-anl.pdf?__blob=publicationFile&v=1

Driehaus, Hans-Joachim: Beitragserhebungspflicht: disziplinarische, strafrechtliche und schadener-satzrechtliche Folgen einer Verletzung dieser Pflicht / von Hans-Joachim Driehaus. - In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 66. 2017, H. 9, S. 161 – 163

Edinger, Florian: Landesrechtliche Konnexität und bundesgesetzliche Änderungen kommunaler Aufgaben: eine Erwiderung auf Rudolf Wendt, DÖV 2017 S. 1 ff. / von Florian Edinger. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 14, S. 594 – 595

Freese, Herbert: Novelliertes Kommunalabgabengesetz eröffnet kommunale Handlungsspielräume und führt zu zusätzlicher Bürokratie / von Herbert Freese und Christian von Waldthausen. - In: Niedersächsische Verwaltungsblätter. - 24. 2017, H. 7, S. 193 – 205

Gegusch, Dietmar: Zweites Gesetz zur Entlastung insb. der mittelständischen Wirtschaft von Bürokratie : zweites Bürokratieentlastungsgesetz / Dietmar Gegusch ; Nadine Zang. - In: Der Betrieb. - 70. 2017, H. 31, S. 1734 – 1737

Giebler, Peter: Kalkulatorische Zinsen im kommunalen Gebührenrecht / Peter Giebler. - In: Der Gemeindehaushalt. - 1.//118. 2017, H. 6, S. 121 - 127. - 2.//118. 2017, H. 7, S. 148 – 159

Hartmann, Bernd J.: Anhörungsrecht der Gemeinden bei der Zusammenlegung von Landkreisen / von Bernd J. Hartmann und Stefan Jansen. - In: Niedersächsische Verwaltungsblätter. - 24. 2017, H. 8, S. 231 – 236

Hass, Matthias: Im Einvernehmen mit dem Bund / Matthias Hass. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 69. 2017, H. 7/8, S. 38 – 39

Haßelmann, Britta: Neuer Finanzausgleich, alte Strukturschwächen: Bund-Länder-Einigung / Britta Haßelmann. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 21

Haßelmann, Britta: Neustart in der Förderung für strukturschwache Regionen : Gemeinschaftsaufgabe Regionale Daseinsvorsorge / Britta Haßelmann ; Markus Tressel und Chris Kühn. - In: AKP. - 38. 2017, H. 5, S. 54-55

Heine, Peter: Ergebnisse der 151. Sitzung des Arbeitskreises Steuerschätzungen / von Peter Heine. - In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 66. 2017, H. 7, S. 121 – 132

Henneke, Hans-Günter: Geplatzte Weißwurst zum 68. Geburtstag des Inkrafttretens des Grundgesetzes / von Hans-Günther Henneke. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 236 – 237

Henneke, Hans-Günter: Schleichende Zentralisierung und Verantwortungsverwischung im deutschen Bundesstaat / von Hans-Günther Henneke. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 238 – 244

Henneke, Hans-Günter: Weiterentwicklungsbedarf bei den Gemeinschaftsaufgaben und Finanzhilfen des Bundes (Art. 91a, 104b, 104c GG) aus Sicht der ländlichen Räume? / von Hans-Günter Henneke. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 288 – 290

Holler, Benjamin: Aktuelle Finanzlage der Kommunen in Nordrhein-Westfalen / von Benjamin Holler. - In: Eildienst Städtetag Nordrhein-Westfalen. – 2017, H. 6, S. 5 – 7

Jahndorf, Christian: Vergnügungsteuer auf Geldspielgeräte / von Christian Jahndorf und Michael Wilms. - In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 66. 2017, H. 6, S. 101 – 109

Janeba, Eckhard: Deutschland vor der Wahl: aktuelle Herausforderungen für die Finanzpolitik und mittelfristiger Reformbedarf / von Eckhard Janeba. - In: Zeitschrift für Staats- und Europawissenschaften. - 15. 2017, H. 2-3, S. 368 – 394

Kämmerling, Guido: Die Prüfung von Zuwendungen in kommunaler Praxis / Guido Kämmerling. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 9, S. 202 – 211

Klomfaß, Ralf: Beantragung der Erzwingungshaft während der Insolvenz? : eine kurze Abhandlung auf der Grundlage neuer Rechtsprechung / von Ralf Klomfaß. - In: Kommunal-Kassen-Zeitschrift. - 68. 2017, H. 9, S. 201 – 206

Klomfaß, Ralf: Revolutionäre Möglichkeiten neuer Finanzprogramme / von Ralf Klomfaß. - In: Kommunal-Kassen-Zeitschrift. - 68. 2017, H. 6, S. 121 – 127

Lenk, Thomas: Die Bund-Länder-Finanzbeziehungen : zur Neuregelung und ihren Zukunftsperspektiven / von Thomas Lenk und Philipp Glinka. - In: Zeitschrift für Staats- und Europawissenschaften. - 15. 2017, H. 2-3, S. 417 – 442

Lenz, Ulrich: Standardisierte Gebührenkalkulation und Bilanzentwicklung in der Wasserwirtschaft: nach betriebswirtschaftlichen und abgaberechtlichen Grundsätzen / Ulrich Lenz. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 7, S. 159 – 162

Meier, Norbert: Überlegungen zur vergnügungssteuerlichen Erfassung von "Escape Room"-Veranstaltungen / von Norbert Meier. -In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 66. 2017, H. 8, S. 141 – 143

Meyering, Stephan: Gewerbesteuerliche Behandlung sanierungsbedingter Gewinne : kritische Analyse, insb. der Adäquanz eines Billigkeitserlasses auf Basis von § 227 AO / Stephan Meyering ; Matthias Gröne ; Anna-Lena Hesse. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 67. 2017, H. 9, S. 193 – 199

Niemann, Friederike-Sophie: Beratung ist gut, Kontrolle ist besser? : Kommunale Finanzaufsicht / Friederike-Sophie Niemann ; Christian Person und Steffen Zabler. - In: AKP. - 38. 2017, H. 4, S. 45 – 47

Plewka, Harald: Die Entwicklung des Steuerrechts im ersten Halbjahr 2017 / Harald Plewka. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 35, S. 2515 – 2520

Robbert, Jens: Erfolgsaussichten nachträglicher Rechtsbehelfe gegen bestandskräftige Altanschließer-Wasseranschlussbeitragsbescheide / von Jens Robbert. - In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 66. 2017, H. 6, S. 109 – 111

Robbert, Jens: Erfolgsaussichten nachträglicher Rechtsbehelfe gegen bestandskräftige Altanschließer-Wasseranschlussbeitragsbescheide: Behandlung von vor den Entscheidungen des Bundesverfassungsgerichts vom 12.11.2015 (1 BvR 3051/14 und 1 BvR 2961/14) zurückgewiesenen Widersprüchen / von Jens Robbert. - In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 66. 2017, H. 9, S. 170 – 171

Schmittmann, Jens M.: Sanierungsgewinn und Gewerbesteuer : ein Beschluss des Großen Senats des BFH, eine Verwaltungsanweisung des BMF und eine Gesetzesänderung - die Unsicherheit aber bleibt / Jens M. Schmittmann. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 9, S. 193 – 199

Schwarting, Gunnar: Die Doppik: ein ungeliebtes Kind? / Gunnar Schwarting. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 9, S. 199 – 202

Seppelt, Christoph: Die Erhebung von Vorauszahlungen und Vorausleistungen bei leitungsgebundenen Einrichtungen in Mecklenburg-Vorpommern / von Christoph Seppelt. - In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 66. 2017, H. 9, S. 164 – 170

Seuberlich, Marc: Arme und reiche Städte: Ursachen der Varianz kommunaler Haushaltslagen / Marc Seuberlich. Hrsg. von H. Wollmann. - Wiesbaden: Springer, 2017. - 317 S.: graph. Darst. - (Stadtforschung aktuell)

Zugl.: Bochum, Ruhr-Univ., Diss., 2016

ISBN 978-3-658-16691-5 - ISBN 978-3-658-16692-2

€39,99

Thomas, Axel: Multi-Rendite von Genussrechten als hybride Finanzierungsform bei kommunalen Wohnungsbaugesellschaften / Axel Thomas. - In: Der Gemeindehaushalt. - 118. 2017, H. 6, S. 127 – 132

Wagner, Kristin: Das parlamentarische Berichtswesen im doppischen Produkthaushalt: Nutzung und Akzeptanz des neuen öffentlichen Haushalts- und Rechnungswesens in Hamburg / Kristin Wagner; Jan Quast; Helge C. Brixner; Dennis Hilgers. - In: Verwaltung & Management. - 23. 2017, H. 3, S. 145 – 153

Wendt, Rudolf: Mehrbelastungsausgleichspflicht der Länder für bundesgesetzlich veränderte Aufgaben? : Schlusswort zur Erwiderung von Florian Edinger, DÖV 2017 S. 594 / von Rudolf Wendt. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 70. 2017, H. 14, S. 595-597

Wiener, Matthias: Haushaltskonsolidierung? Nein, Danke! : Fallbearbeitung aus dem Kommunalen Haushalts- und Kassenrecht / Matthias Wiener. - In: Deutsche Verwaltungspraxis. - 68. 2017, H. 8, S. 333 – 334

Wohltmann, Matthias: Die Berücksichtigung ländlicher Räume im bundesstaatlichen und kommunalen Finanzausgleich / von Matthias Wohltmann. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 6, S. 274 – 288

Friedhofswesen / Feuerwehr / Öffentlichkeitsarbeit

Kleikamp, Jürgen: Kleines Handbuch der Krisenkommunikation / Jürgen Kleikamp. Deutscher Landkreistag (Herausgeber); Deutscher Städte- und Gemeindebund (Herausgeber); GVV-Kommunalversicherung VVaG (Herausgeber). - 2. erweiterte und aktualisierte Auflage. - Berlin: Zimper Media GmbH, 2017. - 92 S. ISBN 978-3-00-056656-1 €7,95

Lackermair, Markus: Änderung der bayerischen Feuerwehrgesetzes / von Markus Lackermair. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 9, S. 303 – 308

[Thema:] Friedhofswesen. - In: Städte- und Gemeinderat. - 71. 2017, H. 9, S. 6 - 27